
“LA HISTORIA ES LA HAZAÑA DE LA LIBERTAD Y LA LIBERTAD, LA HAZAÑA DE LA HISTORIA”. CLAUDIO SANCHEZ ALBORNOZ
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Pide ir  a la c á rc e l porque no ve a su hija
Va a dejar de pagar la pensión, aunque le cueste estar entre 
rejas. Todo con tal de volver a ver, seis años después, a su hija

El jodio pueblo | e  la s e c re ta r ia  de Fepem ta
Araceli Martín dice que Talavera es un “jodio pueblo en el que el qué dirán 
puede hacer estragos” y que el híper debería ser una casa para maltratadas
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Seguros Agrarios
Para preservar
c u  m R i n r
O  U  I I I  U |  U I

cosec
y una b
para guarda^ otra
gran cosecha.

Disfrute de la tranquilidad que le ofrece 

el Seguro Agrario de Caja Rural de 

Toledo. Despídase de las 

preocupaciones por el clima u otras 

contingencias. Con el Seguro Agrario 

de Caja Rural de Toledo la rentabilidad 
de su cosecha estará asegurada. 

Además, le regalamos esta bota de vino 

para que guarde otra gran cosecha.

Tu confianza 
nos hace importantes

w w w .ca ja ru ra l.c o m /to led o

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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24 Dispuesto a ir a la cárcel por ver a su hija
UN PADRE TOLEDANO pide al juez que le envíe a prisión si no solución un 
problema con su ex mujer que le impide ver a su hija desde hace seis años.

30 Le denuncia por contratarle sin papelesi « «
UN tM FK LS A K iu  u t  i a l a v e h a  ha sido denunciado por un inmigrante
ecuatoriano que le acusa de haberle contratado a sabiendas de que estaba ilegal.

46 Nicolás deja en duda si se queda o se va
EN LA NOCHE DE LOS GALARDONES empresariales de Fedeto, su presidente, 
Ángel Nicolás, les dejó con la duda de si se presentará a la reelección en marzo.
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ARACELI MARTÍN GAY, todopoderosa secretaria de Fepemta, se queja 
de vivir en un "jodio pueblo, en el que el que dirán puede hacer estragos”.
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• en el 25 aniversario de la Carta Magna española.
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EL DUENDE

Unos angelitos
A los estudiantes vascos se lo ponen muy 
fácil. Demasiado. Txomin, Txiki, Argala 
o Stein, conocidos pistoleros a sueldo de 
la organización terrorista más cruel que 
ha pisado suelo patrio, resulta que poco 
menos que son angelitos de la caridad. Al 
menos eso es lo que venden en un libro 
escolar que ha contado con subvencio
nes del Gobierno vasco. El mismo 
Gobierno cuyos consejeros tienen en sus 
mesillas de noche el "libro de recetas" del 
“genial” Sabino Arana, fundador del 
PNV. Ése que odiaba a los españoles.

¿EL SESCAM 
DEL SIGLO XXI?

A la atención del d irecto r gerente del 
Sescam, Roberto Sabrido.

Señor Sabrido, no sé si leerá usted 
personalm ente esta carta  aunque espe
ro que quien lo haga tom e las medidas 

que, aunque parezca irre levante, resultaoportunas para resolver un problem a 
incom prensible para los ciudadanos.

La C onsejería de Sanidad ha decidido que este año las revis iones esco lares y 
vacunaciones que en años anteriores se venían realizando en los co leg ios pasen a 
los centros de salud para su realización a lo largo del curso escolar.

Mi sorpresa fue m ayúscula cuando yo, madre de un niño de seis años al que 
corresponde revisión y vacunación, me dirijo por te lé fono al C entro de Salud de 
Palom arejos (Toledo) para solic itar la cita necesaria. Muy am ablem ente, la señorita  
que atiende el servicio de cita previa me indica que para revisión esco lar y vacuna
ción hay que solic itar la cita personalm ente con la enferm era del ped iatra  de mi hijo, 
en este caso de María Teresa Artal. Que "le han dicho expresam ente" que no pue
den solicitarse por te léfono porque la enferm era no tiene te lé fono en la consulta.

¿A usted, señor Sabrido, le parece normal que en pleno siglo XXI, era de las nue
vas tecnologías y de la sociedad de la inform ación a la que tanto asp ira  y por la que 
tanto lucha esta Adm inistración regional, sea necesario so lic ita r una cita  persona l
mente? Sobre todo teniendo en cuenta que este s istem a de com unicación ni s iqu ie 
ra es una nueva tecnología porque tiene más de un siglo.

Aunque parezca increíble los padres y m adres de los niños to ledanos, al m enos de 
este centro de salud, tenem os que pedir perm iso en nuestros lugares de traba jo  para 
solic itar una cita en horario de 9:30 a 12:15, co incid iendo con la consulta. Y después, 
claro, otro perm iso para hacer la revisión del pequeño. Es, cuanto m enos, ind ignan
te. Gracias por su atención. A tentam ente,

Prado A rriero  T izón. Toledo

Desgraciadamente, la com u
nidad caste llano-m anchega  
comienza a hacerse fam osa 
por la crueldad gratuita, de 
muchos de sus habitantes, 

contra los animales; sobre todo contra los perros y, especialmente, los galgos.
Es de sobra conocida, por todas las protectoras de animales, que Castilla-La Mancha 

es la peor zona de España en lo que concierne a esta cuestión. Aquí es donde se per
petran los crímenes más horrendos contra animales, donde se les da muerte con más 
ensañamiento, me pregunto que les pasará por la cabeza a esos individuos (si es que 
tienen algo en el cerebro) cuando cometen esas atrocidades.

Está claro que la incultura y la ignorancia tiene que ver mucho con esto. La “España 
de charanga y pandereta” , la España negra, está muy presente en Castilla-La Mancha 
todavía. No hay mucho que comentar de la pésima educación que habrán recibido de 
sus padres los cazadores y los jóvenes que cometen estas barbaridades: los hechos 
hablan por sí mismos.

Verdaderamente hay que tener enfermo el espíritu para maltratar horrorosamente a 
unos seres completamente inocentes y fieles; es un tipo de crueldad que sólo tiene 
parangón con el maltrato a niños y ancianos, seres también inocentes e indefensos. 
¿Qué clase de gentuza hay viviendo aquí? ¿Es qué no nos da vergüenza?

Hago un llamamiento al señor Bono y a los alcaldes de las diferentes localidades para 
que tomen cartas en el asunto con respecto a esta situación insostenible. D isfrutar con 
la tortura es un signo de mentes enfermas, algo no marcha bien en la comunidad cas
tellano-manchega. Señores políticos no podemos “pasar de todo” , hay que hacer algo 
respecto a esta cuestión vergonzosa; estos asesinatos de anim ales nos ponen en 
evidencia a todos, nos avergüenzan a todos.

Consolación Durán. Toledo
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NO A LA CRUELDAD 
CONTRA LOS PERROS
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MAR G. ILLAN

DIRECTORA
• opinión

LA CONSTITUCION QUE NOS 
HIZO ESPAÑOLES A TODOS
Conmemoramos en estos días los 25 años de la 
Constitución de 1978, esa Carta Magna cuyo primer 
gran papel fue el de reconciliarnos y, por lo tanto, ha
cernos a todos españoles por igual. Sin distinción ni 
“discriminación alguna por razón de nacimiento, raza, 
sexo, religión, opinión o cualquier otra condición o cir
cunstancia personal o social” .

Así reza el artículo 14, aunque el propio texto se 
encarga de meter la excepción al reconocer que en 
España, para heredar la Corona, se prefiere a los va
rones. Siempre hemos censurado desde estas pági
nas esa situación y, por ende, nos hemos pronuncia
do a favor de cambiarla cuanto antes, porque más 
allá del calendario de su aplicación práctica su per
manencia ataca el valor más importante de nuestro 
ordenamiento constitucional, el que nos hace a todos 
españoles iguales ante la ley.

Ahora, cuando crecen las voces que pretenden sal
tarse la Constitución actuando desde dentro y abu
sando de la generosidad y las cesiones que conce
dieron los padres constituyentes es oportuno recordar 
todo su valor, su modernidad y su vigencia.

Cuando uno de los principales problemas que sufre 
España es precisamente el de la convivencia y la fal
ta de libertad de quienes viven bajo la amenaza te
rrorista por su manera de pensar se hace especial
mente necesario recordar, resaltar y celebrar la im
portancia de aquella Constitución que trajo a España 
el único período largo, pacífico y fructífero de su vas

NO FUE ORO TO DO

ta historia, el que arrancó con aquella ejemplar 
Transición y culminó con el mayoritario refrendo de 
los españoles a la Carta Magna.

Instituciones y colectivos se han apresurado a dar 
su respaldo a ese texto que abrió las puertas a la me
jor cara de España. Hasta hemos tenido con nosotros 
a uno de sus padres, el rector Gregorio Peces 
Barba, ex presidente del Congreso, hombre sabio en 
muchas cosas pero, sobre todo, en este área del 
Derecho. Daba gusto oírle hablar cuando en la ma
ñana del 3 de diciembre defendía y recordaba, sobre 
la tumba del Gran Inquisidor Torquemada y sin pape
les, aquella “aventura” que hizo sentir a los constitu
yentes españoles como a los revolucionarios france
ses que tomaron la Bastilla, “en el corazón de la his
toria”. Como escenario, la Iglesia de San Pedro Mártir 
en el acto del Gobierno regional para el 25 aniversa
rio de la Constitución, que se celebró bajo el lema 
“Una región de constitución fuerte”.

Hasta hubo gesto de patria chica cuando recordó 
sus orígenes castellano-manchegos al contar que sus 
abuelos eran uno de la toledana Sonseca y otro de la 
conquense Valverde del Júcar.

Como dice Peces Barba, a Castilla-La Mancha la 
hizo la Constitución, como a las demás comunidades 
autónomas. Por ello, debemos estar con el presiden
te de la Junta, José Bono, cuando afirma que “no po
demos asistir impasibles e indolentes a la pretensión 
de romper la Constitución”. Que así sea.

QUE R E LU C ÍA
A Q U E L 6 DE D IC IE M B R E  DE 1 9 7 8
Conviene no olvidar la historia para no repetir errores pasados. Y en pleno énfasis proconstitucional no está de 
más recordar qué pasó aquel 6 de diciembre de 1978. Para ello nos hacemos eco de los datos que recordaba 
el diario La Razón en su edición del domingo 30 de diciembre, citando como fuente al Ministerio del Interior. El 
rotativo reproducía un mapa de España con el escrutinio, provincia a provincia, del referéndum.

Y, lamentablemente, la historia reciente dice que aquel día sólo la provincia de Albacete votó a favor de la 
Constitución por encima de la media española. Toledo, Guadalajara, Cuenca y Ciudad Real lo hicieron por de
bajo, entre las más bajas de España si exceptuamos el País Vasco.

El 6 de diciembre de 1978 el 88,54 por 100 de los votos emitidos por los españoles fueron a favor de la 
Constitución: 15.706.078. Sin embargo, en Guadalajara el 82,04, en Toledo el 82,44, en Cuenca, el 85 42 y en 
Ciudad Real el 85,81.

ecos 5
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LA REGIÓN CON
MENOR TASA DE SIDA

Castilla-La Mancha es la comunidad autó
noma con la menor tasa de enfermos de 
España. Así lo manifestaba el consejero de 
Sanidad, Fernando Lamata, el pasado 1 
de diciembre, Día Mundial contra el SIDA, 
en la presentación de la cuarta campaña 
publicitaria de prevención que este año lle

va el lema “Tu vida no es un juego”.
Un total de 800 personas enfermas de SI

DA, la mayoría contagiadas por vía intrave
nosa, reciben actualmente en Castilla-La 
Mancha un tratamiento, al que se destinan 
más de cinco millones de euros. Según los 
datos del Servicio de Epidemiología, el año 
pasado se registraron 38 nuevos casos de 
SIDA en la región, lo que elevó la tasa anual 
a 21,6 casos por millón de habitantes, fren
te al 46,7 de media en España. Lamata ex
plicó que en Castilla-La Mancha el SIDA es 
una enfermedad que afecta sobre todo a 
varones, aunque en los últimos años ha au
mentado el número de mujeres que se con
tagian; además de señalar que el número 
de contagios por consumos de drogas in
travenosas y de personas homosexuales o 
bisexuales infectadas por el VIH ha dismi
nuido. “Resultados positivos”, los que se 
desprenden del balance presentado por 
Lamata, dentro del Plan Regional de SIDA 
2003-2010. Aunque hay que “seguir traba
jando para evitar que se produzcan nuevos 
contagios”, manifestó el consejero. Durante 
este año, la Junta ha llevado a cabo una in
tensa campaña de formación e información 
y ha firmado convenios con los Colegios 
Oficiales de Farmacéuticos para poner en 
marcha los programas de intercambio de 
jeringuillas y venta de preservativos a pre
cios reducidos.

UN TOTAL DE 800 INFECTADOS POR EL VIH 
RECIBEN UN TRATAMIENTO EN EL QUE SE 
INVIERTEN MÁS DE 5 MILLONES DE EUROS

cirugía vascular

COLOMBIA PREMIA 
AL HOSPITAL 
DE TOLEDO
Un nuevo galardón internacional ha 
recaído en el servicio de Cirugía 
Vascular del Hospital Virgen de la 
Salud de Toledo. En concreto, el 
Premio Beven, con el que se reconoce 
el mejor trabajo presentado al 
Congreso de Cirujanos Vasculares de 
Habla Hispana, que se celebró hace 
unas jornadas en la ciudad colombia
na de Cartagena de Indias.

Un galardón que se entrega cada 
dos años a la mejor comunicación. En 
este caso, el trabajo premiado se titu
la “By-pass in situ mediante cirugía 
mínimamente invasiva”, donde se re
coge la experiencia acumulada en el 
desarrollo de una técnica innovadora 
que ha sido diseñada por los profesio
nales de este servicio. Una interven
ción pionera que permite el tratamien
to de pacientes que sufren un déficit 
de riego en las extremidades inferio
res, debido a la existencia de una obs
trucción arterial por arterieesclerosis.

Recordemos que el servicio de 
Cirugía Vascular del Complejo 
Hospitalario de Toledo fue dotado re
cientemente de un moderno “eco-dop- 
pler” de última generación que ha per
mitido en gran medida el desarrollo de 
esta técnica.

La Diputación de Toledo
Felicita a los Toledanos por los 25 años de la Constitución 

de todos los Españoles.
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Nueva Vito.
Nada encaja mejor 
en tu negocio. Mercedes-Benz

► Prepárate. La nueva Vito se adapta a La nueva Vito te proporciona más rentabilidad, nueva tecnología de tracción trasera adaptada
tus necesidades. En ciudad o carretera, para ahora con motores CD1 de hasta 150 cv, más de nuestros turism os te proporcionará la
mercancía o pasajeros, encontrarás la Vito potentes y económicos. Los sistemas de segu- máxima seguridad en cualquier circunstan-
más adecuada: combi, furgón o mixta, además ridad más avanzados ESP®, ABS, BAS, ASR y cia. Nada encaja m ejor en tu n egocio ,
con tres longitudes y dos alturas diferentes. EBV, garantizan tu tranquilidad. Además la Nueva Vito. Ven a verla a tu concesionario.

www.mercedes-benz.es/vito

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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e c o s # la  semana

presupuestos regionales

P R IE TO S  
LO S D IE N TE S

La Mesa de las Cortes de Castilla-La 
Mancha ha dejado sin calificar un to
tal de 55 enmiendas (54 del PP y una 
del PSOE) del total de 222 presenta
das al proyecto de presupuestos re
gionales por no explicar de qué parti
das se detraen los incrementos de 
gastos que se piden o cómo se com
pensan reducciones de ingresos deri
vadas de la desaparición de algún im
puesto, informa Efe.

El secretario primero de la Mesa, 
Jesús Fernández Vaquero, explicó 
que se han rechazado esas 55 en
miendas porque, una vez que se de
bate y rechaza una enmienda a la to
talidad de los presupuestos como la 
que presentó el PP, las partidas de 
ingresos y gastos quedan cerradas 
en su totalidad y por secciones, con 
lo cual cualquier modificación de in
gresos o gastos que se haga tiene 
que tener su correspondencia con 
una partida de la misma sección.

Indicó que a pesar de que al PP se 
le han rechazado un total de 54 en
miendas, en la reunión de la mesa se 
ha hecho un ejercicio de consenso, 
pues en principio eran como unas 20 
más si se hubiera aplicado estricta
mente el artículo 163 del Reglamento 
de la Cámara.

Por su parte la presidenta y porta
voz del Grupo Parlamentario Popular,

5 de diciembre 2003

Rosa Romero, ha calificado de “atro
pello” el hecho de que se haya pro
ducido este rechazo. La dirigente “po
pular” considera que el Gobierno re
gional y el partido que lo sostiene no 
quieren que se habla de las necesi
dades de Castilla-La Mancha ni que 
los ciudadanos conozcan que van a 
subir los impuestos de la región. “Nos 
parece un atropello y pensamos que 
el PSOE no quiere un debate serio 
sobre las necesidades de la región”.

en guadaleiara

MUERE ANTONIO REINO, SECRETARIO 
DE ORGANIZACIÓN DE IU
Antonio Reino Mudarra, secretario de Organización de Izquierda Unida de 
Castilla-La Mancha, falleció el miércoles 3 de diciembre en Guadalajara tras 
una larga enfermedad. Compañero de la actual coordinadora provincial de 
IU en Guadalajara y candidata de la coalición a la Presidencia de la Junta de 
Comunidades en las últimas elecciones autonómicas, Ángeles Yagüe, 
Antonio Reino, según sus compañeros de IU, siempre tuvo presentes los 
ideales de justicia, libertad y solidaridad. “Un gran compañero con una dila
tada trayectoria de lucha y compromiso político como militante” .

ecos 8

ARTURO MARQUES

| El eminentísimo entomólogo y 
estomatólogo George Bush 
(injustamente tratado por los 
noruegos de los premios Nobel 

I hasta que le concedan el de la 
|  Paz) fue claro a la hora de 
I  diagnosticar: la caries se ex- 

J  tiende peligrosamente en Irak 
á jp  m  por culpa de las armas de des- 

m  trucción masiva que ha ateso- 
rado en ese pérsico país el gol- 

I fo de Sadam. Y los también 
f l i  eminentes Blair y Aznar, que 

QUÉS demostraron en las Azores su 
interés por la higiene bucal y se 
prestaron a colaborar en la lu

cha contra los sarracenos virus, se las están 
viendo y deseando para defender en sus 
respectivos países la conveniencia de man
tener, “ar” , el profiláctico tratamiento decre
tado por el marine made in Texas.

El hecho es que las terroríficas armas de 
destrucción masiva no aparecen (tal vez es 
lo que estaban buscando los espías espa
ñoles asesinados en una emboscada, que 
fueron movilizados, como otros muchos sol
dados, “para labores humanitarias") ni ya se 
espera que aparezcan salvo en las hemero
tecas. Y el hecho es que en Irak se está de
rramando más sangre que cuando el país 
estaba tiranizado por el sanguinario Husein. 
Pues ni por esas se cae de la burra el emi- 
nentillo Aznar, que no se conforma con pa
sar a la Historia como “El Empecinado II" y 
parece querer ser recordado como “El 
Emponzoñado". Si no, no me explico cómo 
ha podido subirse a la tribuna de oradores 
del Congreso para achacar “al terrorismo” la 
matanza de los espías y la de los cientos de 
personas -tanto civiles como militares- que 
en realidad están siendo víctimas de las 
medidas “preventivas y curativas” prescritas 
por los doctores Bush, Blair y Aznar.

Para colmo de cinismos, este tercer gale
no, el que más de cerca nos toca la moral, 
se permite el lujo de servirse de la sede par
lamentaria por antonomasia para recetar
nos a los españoles todos de esta gloriosa 
patria (una, grande y libre, of course) que 
ante la adversidad lo que hay que hacer es 
“apretar los dientes". El único consuelo que 
nos queda es pensar que Bush nos habría 
administrado directamente aceite de ricino, 
que va bien para la circulación.

Pero no perdamos las esperanzas: en las 
antípodas alguien recuerda la música del 
Himno de Riego.

EL PSOE
“ECHA FUERA” 54 
ENMIENDAS DEL PP

A CIENCIA INCIERTA
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villarrubia de los ojos (ciudad peal)
ACELERAN LA VACUNACIÓN TRAS 
APARECER DOS CASOS DE MENINGITIS
Son dos jóvenes de 15 y 16 años de Villarrubia de los Ojos y están ingresados en el Hospital 
de Ciudad Real tras comprobar que padecen meningitis. Lo que ha provocado que la 
Delegación de Sanidad en la citada provincia haya decidido concluir el viernes 5 la vacuna
ción contra la meningitis C, que tenía previsto finalizar a mediados del próximo mes de fe
brero. El Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) ha decidido además reforzar el 
equipo de médicos del centro de salud de Villarrubia. Con ello posibilitarán la vacunación de 
toda la población infantil y juvenil. Uno de los jóvenes ingresados sigue en estado grave.

•  toledo

I D EN U N C IA N  UN P R E S U N TO  
FR A U D E AL A YU N TA M IEN TO

Todo parece señalar que los “Juegos del 
Agua”, una serie de actividades que se desa
rrollaron en diversos colegios de Toledo para 
fomentar la conservación del río Tajo, son un 
presunto fraude por el que al Ayuntamiento 
toledano le “birlaron” 4.800 euros.

Según ha informado la Cadena Ser, la em
presa Oceánica, organizadora de esos jue
gos y presidida por José Luis Soler (en la 
imagen), firmó un convenio con el

Ayuntamiento por el que se concedía una 
subvención de 4.790 euros y se cedían una 
serie de locales municipales. La empresa en 
cuestión aseguraba estar patrocinada entre 
otras instituciones por la Comisión Europea, 
la Fundación de Ayuda contra la 
Drogadicción, el Consejo de la Juventud, va
rios ministerios e incluso la Unesco, ninguna 
de esas empresas asegura conocer la exis
tencia de esa empresa, según la información 
de la Cadena Ser. Oceánica también consi
guió una subvención de 37.000 euros de la 
Sociedad Estatal de Infraestructuras 
Agrarias.

El Grupo Municipal Socialista lamenta “que 
Molina sea tan espléndido con una asocia
ción fantasma, que le ha engañado, y sea tan 
tacaño con asociaciones o particulares de 
Toledo con necesidades reales”. Los socialis
tas afirman que “es increíble que los gober
nantes del Ayuntamiento se hayan dejado en
gañar por un embaucador, a pesar de los fil
tros administrativos y políticos que tienen hoy 
día las administraciones públicas”.

•  sucesos

PIDEN LA 
LIBERTAD PARA 
UN VECINO 
DE QUINTANAR
Desde que el pasado mes de sep
tiembre, José Benito Gómez fuera 
detenido acusado de un supuesto 
delito contra la libertad sexual, la fa
milia de este vecino de Quintanar de 
la Orden no ha parado de luchar pa
ra esclarecer este suceso, ya que se
gún manifestaciones del hermano del 
detenido, Jesús García, “se trata de

una trampa contra mi hermano, ya 
que sí es cierto que hubo relaciones 
sexuales entre los dos, pero fueron 
consentidas por ambos". Al cumplirse 
tres meses de la detención de José 
Benito, su familia, que ha recogido 
300 firmas de apoyo, acompañada 
por un grupo de amigos, se ha con
centrado en la plaza de la 
Constitución, frente a los Juzgados 
de la localidad manchega, para pedir 
su libertad “ya que no existen prue
bas para tenerlo en prisión”.

C u a n t o  m a s  t i e n e s  m á s  q u i e r e s
D E S P U É S  D E  D I S F R U T A R  D E  T O D O  E L  E S P A C I O ,  N A D A  S E R A  I G U A L ,  Q U E R R A S  M A S .

K IA  C A R E N S  / 3 AÑOS DE GARANTIA (2.0 CRDI DIESEL (112 CV) / 5 ó 6 PLAZAS):
ABS, AIRE ACONDICIONADO, DOBLE AIRBAG, ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELÉCTRICOS, CIERRE ,
CENTRALIZADO CON MANDO A DISTANCIA Y RADIO CD. P o r Sólo 1 5 .4 9 5 6 ’  (2 .5 7 8 .1 5 1  p ta s .) 1

Asi son los monovolúmenes Camival y Carens, más espacio, más equipamiento y prestaciones, pero eso si, siempre a un precio 
muy reducido. Y ahora, no em pieces a pagar hasta dentro  de 3 m eses ’ * (sin gastos de cancelación).

•P.V.P. recomendado del modelo Carens 2.0 CROI LX y Carnival 2.9 CRDi LX en Península
(Impuestos, transporte y acción promocional incluidos). "  Oferta de financiación A  f k  í  I H
realizada por Banco Cetelem. CARNIVAL: Emisiones de COi: 217 g./km. Consumo P U N tT s <|f &J a L E S | AS
promedio: 8.2 I./100 km. CARENS: Emisiones de COr: 185 g./km. Consumo promedio: 7 17100 km.

M e G u s t a  K i a

KIA C AR NIVAL /  5 AÑOS DE G A R A N TIA  (2.9 CRDi DIESEL (144 CV) /  7 PLAZAS): 
ABS, AIRE ACONDICIONADO, DOBLE AIRBAG, ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELÉCTRICOS, CIERRE 
CENTRALIZADO CON MANDO A DISTANCIA Y RADIO CD. Por Sólo 21.7536* (3.619.395 ptas.)
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Arriba, Gregorio Peces Barba y José Bono. A la 
derecha, algunas de las autoridades que asistie
ron al acto en la Iglesia de San Pedro Mártir.

No faltó casi nadie. El Gobierno regional al 
completo; el arzobispo Antonio Cañizares; 
el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de la región, Emilio Frías; el alcal
de de Toledo, José Manuel Molina... Y 
muchos más. Se celebraba el 25 aniversa
rio de la Constitución y el invitado de honor 
del presidente José Bono fue el actual rec
tor de la Universidad Carlos III y uno de los 
ponentes del texto, Gregorio Peces 
Barba, quien recalcó que la Carta Magna 
“nos ha permitido vivir en libertad y superar 
los escollos que impidieron nuestra convi
vencia”.

Bono, por su parte, matizó que no pode
mos asistir “impasibles e indolentes a la

pretensión de cuartear ilícitamente la 
Constitución española” , incluso por quienes 
gobiernan a su amparo. Porque los espa
ñoles “saben que no se pude avanzar si no 
lo hacemos juntos y sin dejar a nadie reza
gado en el camino”.

Más de 400 personas asistieron a un ac
to en el que no faltó el testimonio de tres jó
venes castellano-manchegos: Ruth 
Contreras, de 25 años y licenciada en 
Bellas Artes; Javier Carpintero, agricultor 
de 20 años; y Lucía Bravo, trabajadora de 
la Consejería de Industria de 20 años, quie
nes dejaron claro la idea de que la 
Constitución había sido el auténtico germen 
de las actuales comunidades autónomas.

ecos • Fotos: Rebeca Arango

UNA FUERTE Y EMOTIVA
CONSTITUCIÓN REGIONAL
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UNIDOS PARA 

CASTILLA LA

Sobre estas líneas, de izquierda a derecha, miembros de la Mesa de las 
Cortes, alcaldes de diversos municipios de la región y otros representantes 
políticos y sociales que asistieron al homenaje de Castilla-La Mancha a la 
Constitución del 78.

Arriba, a la izquierda, Ruth Contreras, licenciada en Bellas Artes; Javier 
Carpintero, agricultor; y  Lucía Bravo, trabajadora de la Junta, leyeron su 
testimonio sobre la Constitución. A la derecha, representantes de las 
Fuerzas de Seguridad, los sindicatos y las organizaciones empresariales.

Castilla 
La Mancha
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LIBERTAD, ESPERANZA Y 
■ UN FUTURO PARA CELEBRAR

En la imagen de la 
izquierda, Juan Antonio 
Mata, secretario regional 
de CC.OO.; junto a 
Carlos Pedrosa, secreta
rio regional de UGT. En 
la página de la izquierda, 
el pintor toledano Jule 
(arriba) y el director del 
Teatro de Rojas de 
Toledo, Francisco Plaza.

“Lo primero que recuerdo de aquel 6 de di
ciembre de 1978 es que yo, al ser de pue
blo, fui a mi casa en Salobre (Albacete) pa
ra votar sí a la Constitución con una gran ilu
sión, como la inmensa mayoría de los espa
ñoles que formábamos parte de un pueblo 
que ya no soportaba más esa España ran
cia y carente de libertad en la que estuvimos 
inmersos durante 40 años”. Así habla el pre
sidente de la Junta, José Bono, quien aña

de que “el día que votamos la Constitución 
vimos el sol, hacía un día espléndido, y fue 
un gran éxito porque se inauguró la LIBER
TAD, con mayúsculas, en España”.

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, había terminado ese año sus estu
dios de Ciencias Económicas y estaba pre
parando unas oposiciones. Aquel 6 de di
ciembre tenía 22 años, vivía en Madrid y vo
tó que sí a la Constitución. Por aquel enton

ces se recuerda “siguiendo muy de cerca la 
política. Por relaciones familiares la viví muy 
de cerca del PSP de Enrique Tierno 
Galván, porque mi abuelo fue alcalde de 
Izquierda Republicana”. Sin embargo, en 
las primeras elecciones “voté a AP en las 
generales y a UCD en las municipales, por
que AP no presentó lista en Madrid”.

En los bancos contrarios, Alejandro 
Alonso, portavoz municipal del PSOE en 
Toledo, rememora sus entonces 27 años, 
cuando vivía en Lugo, tenía ya una hija pe
queña y comenzaba a desarrollar sus in
quietudes políticas y de lucha por la 
Democracia en España. Recuerda perfecta
mente aquel día, en el que su voto fue de sí 
rotundo a la Constitución, aunque su espo
sa, Nieves Gil, no lo pudo hacer porque aún 
no tenía los 21 años en los que las leyes del 
régimen franquista fijaban la mayoría de 
edad. “Éramos conscientes, sobre todo los 
jóvenes, de que la Constitución representa
ba una gran esperanza”.

E l  A YUNTAMIENTO DE

C O N  EL
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‘LO S ESPA Ñ O LES SO N IGUALES ANTE  
LA LEY, SIN QUE PUEDA PREVALECER  

DISCRIMINACIÓN A L G U N A ...”
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BONO, MOLINA, ALONSO, 
RIVAS, RIOLOBOS,
NICOLÁS, MATA, CHOZAS, 
JULE, PACO PLAZA... 
TODOS VOTARON SÍ

El alcalde de Talavera, José Francisco Rivas, re
cuerda que trabajaba en el instituto de Consuegra y 
que viajaba continuamente a Talavera. Y destaca el 
ansia de libertad que existía entre todos los que as
piraban a una Democracia digna. La presidenta de la 
Junta Local del PP de Talavera y portavoz del Grupo 
Municipal, Carmen Riolobos votó, “sí, por supuesto. 
Tenía 25 años y recuerdo de forma especial esa épo
ca porque iniciaba mi carrera profesional en Talavera. 
Vivíamos una etapa histórica desde el punto de vista 
político y creo que para todos era un sabor novedoso 
por todo lo que había estado prohibido”.

Una fecha para el recuerdo es para el pintor tole
dano Julián García, Jule, el 6 de diciembre de 1978. 
Votó sí a la Constitución, “por supuesto”. Lo hizo en 
el colegio toledano Fábrica de Armas, con un grupo 
de amigos, con el que después se fue a comer, “pa
ra celebrarlo. Cada año nos seguimos juntando”, 
asegura. Éste será uno más.

Para Paco Plaza, el director del Teatro de Rojas de

Toledo, también fue “una gran alegría”, aunque no 
pudo votar porque le faltaba un año para la mayoría 
de edad, que entonces se cumplía a los 21 años. “Ya 
entonces tenía una sensibilidad de izquierdas. Fue 
muy bonito seguir por la radio cómo empezaba una 
nueva etapa; no sabía muy bien en qué consistía pe
ro se respiraba mucha ilusión”, recuerda.

“Recuerdo que aquellos días se vivieron con mu
cha ilusión. La población estaba esperanzada con 
ese momento”. Con esas palabras recuerda el con
cejal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de 
Toledo, José Esteban Chozas, los días en los que 
se votaba la Constitución del 78. El 6 de diciembre de 
aquel año, el concejal acababa de terminar la mili y 
participó activamente en el proceso de votaciones 
como interventor, aunque en aquellos años lo era del 
PSOE.

“Fue la primera vez que voté, no me olvido de 
ello porque me hizo mucha ilusión”, recuerda 
Ángel Nicolás, presidente de Fedeto, cuyo sentido 
el voto fue afirmativo. Afirma que la Constitución ha 
servido, entre otras cosas, para crear “un régimen 
empresarial consolidado y fuerte que ha crecido en 
libertad”.

Juan Antonio Mata, secretario regional de 
CC.OO., votó sí y afirma que lo recuerda “perfecta
mente”. ‘Tuve la sensación de hacer algo muy im
portante para el futuro del país y para cerrar una pá
gina importante de nuestra historia”.

ecos • Fotos: Rebeca Arango
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O S A LA P R O D U C C IÓ N  Y 
LITER A R IA , A R T ÍS T IC A ...
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Los niños de algunos colegios de Toledo llena
ron el salón de plenos y leyeron artículos del 
Título Primero. El presidente hizo después una 
declaración institucional.

La protagonista de este fin de semana en 
la provincia de Toledo va a ser, sin duda, la 
Constitución. Los actos que conmemora
rán su 25 aniversario están salpicados a lo 
largo y ancho de la provincia. Vienen a es
tas páginas algunos de los innumerables 
acontecimientos que se sucederán en es
te “puente de la Constitución”.

El ayuntamiento de Bargas tiene inten
ción de proyectar una película alusiva al 
acontecimiento (aún por determinar) para 
después iniciar un debate sobre la Carta 
Magna. En Torrijos, y hasta el domingo, 
día 7, estará abierta al público una exposi
ción alusiva al 25 aniversario con trabajos 
realizados por los escolares de la locali
dad. Se puede visitar en el patio del 
Palacio de Pedro I. Este mismo lugar será 
el escenario de un debate parlamentario 
entre los estudiantes el día 5. Ya el sába
do, día 6, a las ocho de la tarde está pre
visto un concierto a cargo del Orfeón de 
Aspe (Alicante) y la Coral Teresa Enríquez.

La programación se cerrará el domingo, 
día 7. A las 12 de la mañana está prevista 
la celebración de un festival folclórico en el 
que participarán países cuyos inmigrantes 
viven en Torrijos. A las dos de la tarde to
da la localidad podrá asistir a una degus
tación de comida intercultural en la Peña 
San Gil.

En Villacañas no quieren ser menos y el 
sábado, día 6, está previsto un acto insti
tucional a la una de la tarde en el que 180 
jóvenes de la localidad que cumplen 25 
años recibirán un ejemplar de la 
Constitución. Después, a las siete de la 
tarde tendrá lugar un concierto que servirá 
de homenaje a los alcaldes y concejales 
de la etapa democrática.

Otra localidad que va a centrarse en los 
jóvenes de 25 años va a ser Guadamur. A 
las 12 de la mañana y en el salón de ple
nos del ayuntamiento está prevista la cele
bración de un acto institucional en el que 
también se hará entrega a los 22 jóvenes

MÚSICA, TEATRO Y PLENOS 
INFANTILES PARA EL GRAN DÍA

5 de diciembre 2003------------------------------------------------------_ _ _ _ _ -------------------------------------------------------------------------------2 5  •  a l l í  V e P S a iH O
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El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, 
ofreció una conferencia en el Instituto El 

Greco, de Toledo Los alumnos atendían al 
alcalde con gran interés.

LA MAYORIA DE LOS 
AYUNTAMIENTOS 
DE LA PROVINCIA 
SE HAN VOLCADO EN 
LA PREPARACIÓN DE 
LAS CELEBRACIONES
nacidos en 1978 de una edición numerada 
y personalizada de la Constitución. Están 
convocados todos los agentes sociales, 
políticos y económicos de la localidad y se 
leerá un manifiesto de apoyo a la Carta 
Magna. Tras el acto el consistorio ofrecerá 
un vino en la casa de la cultura.

En Mocejón está prevista la puesta en 
escena de una obra de teatro que organi
za el Centro de Mayores y que se repre
sentará en la Casa de la Cultura: el sába
do, a las siete de la tarde. En Numancia, el 
viernes, día 5, a las 12,30 horas los alum
nos del colegio de la localidad participarán

visto un concierto que protagonizará el te
nor Joaquín Pixán. Tendrá lugar el sába
do, día 6, a las ocho de la tarde en el 
Teatro Cervantes. Además el ayuntamien
to tiene previsto repartir 500 ejemplares de 
la Constitución entre los ciudadanos de la 
localidad. Ya lo ha hecho entre el colectivo 
de trabajadores.

En Camarena serán los niños los prota
gonistas de las celebraciones. El día 6 es
tá prevista la celebración de un pleno en el 
que ellos plantearán los problemas que 
más les preocupan.

de un acto en el pabellón polideportivo. 
Intervendrán el alcalde y algunos escola
res que leerán textos sobre la 
Constitución. Habrá “chuches” para todos.

El Colegio Constitución, de lllescas, tie
ne previsto celebrar una fiesta el viernes, 
día 5. No faltarán globos, palomas y can
ciones. En ese mismo acto el ayuntamien
to tiene previsto colgar cartelones grandes 
con eslóganes alusivos al 25 aniversario 
de nuestra ley de leyes.

El ayuntamiento de Sonseca va a feste
jar el 25 aniversario con música. Está pre

ecos • Fotos: Rebeca Arango
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LOS PO DERES PUBLICOS PROMOVERAN  
LAS CONDICIONES FAVORABLES PA R A  

EL PROGRESO SO C IA L...”
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“ LO S PODERES PÚBLICOS PROMOVERÁN  
Y TUTELARÁN EL ACCESO A LA CULTURA  

A LA QUE TODOS TIENEN DERECHO”
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Nacieron en 1978, con la Constitución Española.

Coinciden en que es importante para España y en sus vidas, aunque la 
ven como algo dado. Elena, David, Manuel, Mónica, Raúl y Natividad
tienen 25 años, los mismos que la Constitución Española. Nacieron con 
ella y con ella se identifican, “al menos en las cosas más importantes”. 
ECOS ha querido conocer a través de ellos cuál es la opinión de los “quin
tos” de la madre de las leyes, que marcó el comienzo de la Democracia.

ELENA, ECONOMISTA
“Es la ley más importante, que garantiza los derechos y las libertades de 
todos los ciudadanos”, eso significa la Constitución para Elena Vinegra, 
nacida y residente en Toledo. Para esta economista, que trabaja en un au
ditoría en la capital regional, la Constitución “sí ha servido, marcó el cam
bio del Franquismo a la Democracia; y sí ha sido buena para España, 
pues reconoce derechos que antes no se reconocían”, manifiesta. Por

LA ESENCIA DE LA 
CONSTITUCIÓN ESTÁ 
EN SU ARTÍCULO 15
TÍTULO PRELIMINAR.
Artículo 19.
1 - España se constituye en un Estado social y demo
crático de Derecho que propugna como valores supe
riores de su ordenamiento jurídico la libertad, la justi
cia, la igualdad y el pluralismo político.

2 - La soberanía nacional reside en el pueblo español, 
del que emanan los poderes del Estado.

3 - La forma política del Estado español es 
la Monarquía parlamentaria.

ecos #20

5 de diciembre 2003 25 «aniversario

LOS “QUINTOS”
DE LA CARTA MAGNA
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Manuel, Ménica, Raúl y Natividad.(de 
arriba a abajo) son cuatro guadamuren- 
ses "quintos" de la Constitución. No han 
conocido otra forma de Gobierno y se 
sienten satisfechos con nuestra Cada

UNA HERRAMIENTA DE LIBERTAD, ÚTIL E 
IMPORTANTE PARA ESPAÑA. ASÍ VEN LOS
JÓVENES TOLEDANOS LA CONSTITUCIÓN

22 AF
' ''

eso se siente identificada con ella, “al me
nos en las cosas más importantes” , sin en
trar en las reformas “que se están exigien
do y que no considera necesarias”.

DAVID, TRANSPORTISTA
Identificado, igualmente, se siente David 
Collado. “Creo que todos los españoles, 
seamos de una u otra región, debemos 
sentirnos identificados, con ella y con 
España”, afirma. Para este vecino de Santa 
Olalla, localidad en la que trabaja en el 
negocio familiar, un almacén de cereales, 
la Constitución es “el texto en el cual están 
recogidas las principales leyes y principios 
que debemos seguir los españoles. Nos 
recuerda cuáles son nuestros derechos y 
cuáles nuestros deberes”. Sin ella, consi
dera, “no nos habría ido tan bien y no 
hubiésemos llegado a ser lo que somos”.

MANUEL, EMPRESARIO
“La Constitución me ha permitido llegar a 
ser lo que soy y progresar” , asegura 
Manuel Fernández. A punto de terminar la 
carrera de Administración y Dirección de 
Empresas este guadamurense considera 
la Constitución “la herramienta de la liber
tad, la que sienta las bases para que todos 
seamos iguales desde el punto de vista de 
la ley”.

MÓNICA, OPERARIA TEXTIL
“Un paso más para España”. Eso significa 
nuestra Constitución para Ménica

Arévalo. Ella es operaría del sector textil y 
se siente muy identificada con nuestro 
texto por excelencia “porque se vive 
mejor” . Una sola crítica, cree que no ha 
servido para acabar con el terrorismo de 
ETA.

RAÚL, OPOSITOR
Este licenciado en Filología Hispánica pre
para oposiciones para dedicarse a la ense
ñanza. Raúl Lorente dice que “ la 
Constitución nos ha servido para vivir en 
libertad” y que “aunque sea una obviedad 
tenemos mucha suerte”. Considera que

ELENA, DAVID, 
MANUEL, MÓNICA, 
RAÚL Y NATIVIDAD 
COMPARTEN SU 
OPINIÓN SOBRE 
LA CARTA MAGNA
nuestra Carta Magna es idealista en algu
nos aspectos “como en el derecho al traba
jo y a la vivienda”.

NATIVIDAD, ENFERMERA 
Natividad Sánchez conoce muy a fondo la 
Constitución “porque la estudié cuando 
preparaba oposiciones”. Dice que significa 
el paso a la democracia y que es un docu
mento muy importante.

Prado Arriero / Inmaculada Sánchez 
Fotos: Rebeca Arango / José Reyes Calero

Debajo, David Collado y Elena Vinegra, naturales de Santa Olalla y Toledo, respectivamente.

U
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Quizás la última vez que Ginés Martínez vio a su hija 
fue durante el pasado mes de mayo, cuando se acercó 
al centro educativo donde estudia “para hablar con 
quien correspondiera de las notas escolares” , tal y co
mo relató en otro escrito al juez. Y ocurrió lo siguiente: 
“La niña nos vio al tutor y a mí hablando en la puerta 
del aula. Y desde el interior de la clase, ella y su ami- 
guita de pupitre, dando grandes muestras de alegría, 
nos saludaron repetidamente y nos sonrieron varias 
veces. Me quedé con las ganas de hacerle ademán de 
que viniera. De haberlo hecho, creo que hubiera salido 
de la clase a saludarme”. Fue días más tarde cuando 
acudió de nuevo al centro para hablar con la jefa de es
tudios. “En cuanto detectaron mi presencia mandaron 
a una persona a buscarme, mientras la niña fue llama
da al edificio de dirección para esconderla” .

“Llevo seis años sin ver a mi hija por sentencia judicial, por causa de ha
berla recogido de la guardería un día que no me correspondía, según el 
calendario de visitas de las medidas provisionales (esto es, un error que 
cometemos los padres que pasamos por la situación de ver cómo nues
tras ex mujeres incumplen la ley no dejándonos ver a nuestros hijos). 
Todavía estoy con las medidas provisionales. Mi ex mujer no cumple con 
la patria potestad; mi ex mujer no me entrega, ningún año, las notas es
colares: mi ex mujer tiene cortada la comunicación telefónica con la niña 
desde el principio, llevo seis años sin hablar con la niña y ha puesto un 
número oculto de teléfono (...). Por todo lo dicho, expreso mi protesta 
con el siguiente acto: suspensión de los pagos de la pensión de alimen
tos, a partir de enero de 2004, con lo que quedo voluntariamente a dis
posición del Juzgado para que se me aplique la pena que corresponda, 
incluida la cárcel”.

Esta es una parte del escrito que Ginés Martínez, vecino de Toledo, 
depositó el miércoles 3 de diciembre en el Juzgado de Primera Instancia 
e Instrucción de la capital regional, decidido como está a finalizar con
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PIDE QUE LE METAN EN LA 
CÁRCEL SI NO VE A SU HIJA

Ginés Martínez está dispuesto a todo por ver a su hija, de 
quien apenas sabe nada desde hace seis años. Incluso le 
ha dicho al juez que a partir de enero de 2004 no va a 
pagar la manutención y que no le importará ir a la cárcel.

“ LA NIÑA NOS VIO AL 
TUTOR Y A M Í EN LA 
PUERTA DEL AULA”
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GINÉS MARTÍNEZ LLEVA SEIS AÑOS SIN VER A SU HIJA POR 
MANDATO JUDICIAL “TRAS HABERLA RECOGIDO DE LA GUARDERÍA
UN DÍA QUE NO ME CORRESPONDÍA”. Y EN ENERO DEJARÁ DE PAGAR 
LA PENSIÓN Y SE MUESTRA “VOLUNTARIO” A ENTRAR EN PRISIÓN
una situación que arrastra desde hace seis 
años y de la que no ve el final del túnel.

DETENIDO POR ALLANAMIENTO
Un túnel que comenzó tras la separación 
de la que ya es su ex mujer, María Luisa 
Ochoa, en julio de 1997, cuando Ginés fue 
detenido por la Policía toledana por un 
presunto delito de allanamiento de morada 
y desobediencia judicial, después de que 
entrara en la guardería donde estaba su hi
ja, que entonces tenía seis años, y se la 
llevara sin que contara con la correspon
diente autorización para ello. “Me absolvie
ron con la condición de que no viera a mi 
hija”, recalca, “pero lo hice porque hasta 
ese momento la madre había incumplido el 
régimen de visitas durante las fechas que 
me tocaba estar con la niña” .

Y hasta hoy. Sigue sin verla. Pero como

le dijo en un escrito remitido al titular del 
Juzgado número 1 de Toledo, Juan 
Ramón Brigidano, “decirle a la adminis
tración de Justicia que estoy aquí, que no 
me olvido que tengo una hija, que la están 
enfrentando con su padre (...). Por lo que 
pido una Justicia rápida”.

Además, le espeta al juez que “es una 
lástima, una pena, una injusticia social que 
un padre tome esta decisión no siendo dro- 
gadicto ni violento, no teniendo anteceden
tes penales, que tiene trabajo y está inte
grado en la sociedad y que además ahora 
tiene unas relaciones estables de pareja” .

“NO ME OLVIDO DE ELLA"
“Pero no me olvido de que tengo una hija, 
quiero verla y participar en su educación. 
Después de cinco años ya me toca (...). La 
pensión de alimentos tiene que ser actuali-

“NO ME OLVIDO DE 
QUE TENGO UNA 
HIJA, QUIERO VERLA 
Y PARTICIPAR EN SU 
EDUCACIÓN. TRAS 
5 AÑOS, ME TOCA”
zada. Se debe aplicar la ley a las madres 
que la incumplen”.

De ahí que, “de continuar las cosas en 
esta línea, me veré obligado a hacer lo de 
otros padres, que me llevan la delantera en 
estos temas: hacer una protesta pacífica 
incumpliendo los pagos de la pensión de 
alimentos, con lo que quedaré a disposi
ción de la Justicia para ser ingresado en 
prisión”. Afirma que no quiere ser, ni mucho 
menos, un “padre coraje”, y que no tiene 
más valor “que poner un grano de arena en 
el desarrollo de futuras leyes” .

En el escrito que entregó al juez el miér
coles 3 de diciembre le indicaba que pro
cedería a entregar las cantidades atrasa
das “cuando haya una mejora de la situa
ción actual (...). Que tome nota el organis
mo que le corresponda: por qué un ciuda
dano, que está integrado en el mundo la
boral, puede acabar en la cárcel por verse 
obligado a una actitud de protesta por un 
mal funcionamiento de la Justicia”.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
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ACUDIÓ A LA 
DEFENSORA 
DEL PUEBLO, 
“ PERO TENGO 
MIS DUDAS”
Como no ceja en su empeño, deci
dido como está a poder ver a su hi
ja en el régimen de visitas que le 
corresponde, Ginés Martínez acu
dió incluso a la Defensora del 
Pueblo de Castilla-La Mancha, a 
quien a través de un escrito remiti
do con fecha 2 de febrero de 2003 
le indicaba a Henar Merino que 
“algunas mujeres utilizan la fuerza 
legal y a los hijos descaradamente 
contra el padre con impunidad por 
parte de los juzgados (...). No pido 
una justicia favorable a mis tesis, 
pido rapidez en la sentencia. A es
te paso, cuando pueda ver a mi hi
ja es casi seguro que no querrá 
verme”.

También mostraba sus críticas 
contra el mismo organismo: “El 
Defensor del Pueblo es un brazo 
más de esta anquilosada justicia 
que tenemos en España. Por lo 
tanto, tengo mis dudas de que pue
da hacer algo más que no sea 
aportar un dato estadístico. Y aun
que me gustaría equivocarme, no 
me quedará más remedio de espe
rar a que esto se desarrollo solo, 
viendo cómo mi hija crece y cómo 
su madre la aparta cada vez más 
de su padre”.

De momento, continúa a la espe
ra de resolución.

“TENGO MIS 
DUDAS DE QUE 
NO SEA MÁS 
QUE UN DATO 
ESTADÍSTICO”
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TOLEDO SUBTERRÁNEO, 
TOLEDO DESDE EL AIRE
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Sobre estas líneas, el interior de una de las estancias de los sótanos existentes 
bajo la plaza del Salvador y recuperado por el Consorcio.

Las Cuevas de Hércules, situadas en el callejón de San Ginés, se han con
vertido a lo largo de la historia de Toledo en uno de esos iconos de la ciu
dad cargados de leyendas y misterios: que si fue cavado por el mismísimo 
Hércules, que si por los romanos del tiempo de Aníbal, que si fue parte de 
un templo fenicio... Lo único claro es que las cuevas existen y que lo más 
probable es que sean aljibes utilizados por los romanos como depósitos de 
su meticuloso plan para abastecer de agua a la ciudad. Y lo cierto es tam
bién que esas cuevas subterráneas forman parte del amplísimo conjunto de 
elementos que forman parte del vasto patrimonio arqueológico que encie
rra Toledo bajo sus pies. Además, esas cuevas serán en breve estudiadas 
concienzudamente por los técnicos del Consorcio de la Ciudad que ha ad
quirido el inmueble.

La intención del Consorcio es poner en valor esos importante restos den
tro del Programa de Patrimonio Arqueológico. Un programa que pretende

UNA RUTA POR 
LAS TORRES DE 
LAS IGLESIAS DEL 
CASCO HISTÓRICO
Hasta la puesta en marcha del Consorcio de la Ciudad 
de Toledo, muchas de las torres que se levantan por la 
irregular geografía del Casco Histórico toledano pre
sentaban un lamentable estado de conservación, en al
gunas de ellas el peligro de ruina y derrumbamiento ha
cía necesaria una actuación urgente. En los dos últimos 
años, el Consorcio ha llevado a cabo un interesante 
programa de rehabilitación de algunas de las torres de 
las iglesias más significativas. Ya se han realizado ac
tuaciones en San Román, San Andrés, San Pedro 
Mártir, San Miguel el Alto, San Cipriano y El Salvador. 
En todas ellas, como explica la memoria del Consorcio, 
se ha trabajado “para conseguir el conocimiento históri
co y arqueológico de la torre, la recuperación de la ima
gen de la misma, el control de los procesos patológicos 
que inciden en estos edificios a lo largo del tiempo, la 
desaparición de añadidos e instalaciones inconvenien
tes y, en algunos casos, la adecuación interior para la 
rehabilitación de visitas guiadas puntuales”.

Es precisamente la posibilidad de visitar estas torres 
el principal atractivo para muchos toledanos y visitan
tes. Durante los últimos fines de semana se han orga
nizado visitas a las de San Román y El Salvador con un 
gran éxito de asistencia que invita a la apertura de esas 
torres de manera regular durante todo el año.
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ALJIBES, POZOS, CUEVAS, ALCANTARILLADOS, 
TERMAS ROMANAS, BAÑOS ÁRABES...
SON SÓLO UNA MUESTRA DE LO 
QUE ESCONDE EL SUELO DE TOLEDO
elaborar un intenso trabajo de inventario y 
catalogación de todos los restos arqueológi
cos de la ciudad y, además, rehabilitar algu
nos de esos espacios para que puedan ser 
visitados por el público.

Algunos de esos espacios están al alcan
ce de todos, aunque muchos en un lamen
table estado de conservación; portadas, es
cudos o yacimientos como los del cerro del 
Bu forman parte de ese conjunto, pero otros 
esconden sus secretos bajo el suelo del in
trincado urbanismo toledano.

Desde el Consorcio se ha querido tam
bién recuperar ese patrimonio, porque “la 
ciudad es un parque arqueológico urbano; 
todo lo que observamos en un paseo por la 
ciudad es arqueología, pero necesitamos 
contarlos y enseñarlo; el ciudadano y el vís
tante tienen derecho a disfrutar de un paseo 
por la historia”. Y los resultados ya han po
dido ser contemplados por algunos privile
giados.

Por el momento, son pocos los espacios 
de ese Toledo subterráneo recuperados y su 
vista, también por el momento, no está 
abierta al público. El más reciente es el con
junto de sótanos recuperado bajo la plaza 
de el Salvador. El acceso se realiza por una 
estrecha escalera de caracol y la estancia 
principal presenta una bóveda de cañón y 
una bóveda semicircular; en el centro se 
aprecia una abertura cenital en donde se lo
calizaba un brocal de pozo y que se corres
ponde, como es lógico, con el depósito de 
agua. Es posible que nos encontremos en 
una construcción del siglo XIV anterior al 
claustro del convento de Trinitarios que se

extendía por la plaza.
La intención del Consorcio es que en esas 

dependencias se exponga en un futuro pró
ximo, en varios soportes informativos, un 
discurso que bajo la premisa de “Ciudad de 
Aljibes, Fuentes y Pozos” introduzca al vís
tante en el mundo del patrimonio hidráulico 
y de los sótanos en Toledo.

En muchos de esos sótanos se encuen
tran algunas joyas que durante décadas han 
permanecido olvidadas. Así, están ya muy

LA CIUDAD 
ES UN PARQUE 
ARQUEOLÓGICO 
URBANO Y HAY 
QUE ENSEÑARLO
avanzados los trabajos de las termas roma
nas situadas en un sótano de un inmueble 
de la plaza Amador de los Ríos. La estancia, 
que es sólo una parte de un amplio comple
jo termal de época romana; se está prepa
rando para que pueda ser visitada por el pú
blico.

También han terminado los trabajos en los 
baños islámicos del Cenizal, en un sótano 
de la Bajada del Colegio Infantes, y que has
ta hace unas décadas formaban parte de 
una carbonera.

Son sólo una muestra de los que esconde 
el suelo de Toledo: aljibes, pozos, cuevas, 
alcantarillados, termas romanas, baños ára
bes... Un mundo por descubrir.

Torre de la Iglesia de El Salvador.

LA TORRE 
MÁS ANTIGUA 
DE TOLEDO
La torre de la iglesia de El Salvador es 
probablemente la más antigua de Toledo. 
Los trabajos llevados a cabo por el 
Consorcio para su recuperación y puesta 
en valor han permitido confirmar que 
además de haber sido alminar asociado 
a la mezquita que ocupó el solar de la ac
tual iglesia, teniendo en cuenta su tipolo
gía constructiva, parece tratarse de una 
de las primeras construcciones realiza
das por los musulmanes tras conquistar 
la capital del reino visigodo, lo que permi
tiría datarla en el siglo VIII.

Debajo, a la izquierda, el interior de la torre 
de la iglesia de El Salvador.
Bajo estas lineas, las termas 
romanas de Amador de los Ríos.
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PSOE: HAY M ENO S  
DINERO PARA EL BULEVAR

SEIS DETENIDOS 
POR ESTAFAS A 25 
EMPRESAS Y MÁS
DE 300.000 EUROS

Se llama el “timo del Nazareno” y ha 
afectado a 25 empresas de toda 
España, entre ellas algunas de Toledo, y 
ha alcanzado un valor de 300.000 euros. 
La estafa ha sido realizada por una red 
que adquiría grandes cantidades de pro
ductos alimenticios pagando a los pro
veedores con cheques y pagarés sin 
fondos.

La denominada “Operación Playa”, 
llevada a cabo por la Guardia Civil se ha 
saldado con 6 detenidos y dos imputa
dos, al tiempo que se han esclarecido 25 
delitos de estafa. El material comprado y 
que no se pagaba a los proveedores se 
almacenaba en dos naves, que han sido 
descubiertas, una de ellas en la ciudad 
de Toledo y otra en Torrejón de la 
Calzada (Madrid).

El alcalde donó sangre voluntariamente los últimos dias.

L0.S VECINOS QUIEREN VER 
M AS A MENUDO AL ALCALDE
Así lo han expresado en una carta fir
mada por la Federación Local de 
Asociaciones de Vecinos “El 
Ciudadano" y dirigida al alcalde el 20 
de noviembre . En esta misiva, el co
lectivo vecinal toledano recordaba a 
José Manuel Molina que no estaba 
cumpliendo sus compromisos de reu
nirse periódicamente con ellos.

En esa carta se solicitaba una reu
nión urgente con el alcalde, aunque la 
Federación se queja de que ni siquie
ra han recibido respuesta. Afirman 
que “estos hechos son lamentables y 
demuestran la falta de interés que 
existe por parte de nuestros represen
tantes de mantener unas relaciones 
normales con los ciudadanos”.

Los socialistas toledanos han denun
ciado públicamente que ha sufrido un 
importante recorte el presupuesto para 
la construcción del bulevar de Santa 
Bárbara. Según el PSOE, el proyecto 
cuenta en la actualidad con 120.000 eu
ros (unos 20 millones de pesetas) me
nos de lo inicialmente presupuestado. 
En este sentido culpan al alcalde, José 
Manuel Molina, de haber realizado la 
ineficaz gestión “de haber cambiado 
esa partida para sufragar el incremento 
de la remodelación de los accesos de la 
carretera de Madrid con el caballo de 
fondo.

“Se trata de un agravio comparativo 
más para el barrio de Santa Bárbara 
por parte del PP, que engaña a los ve
cinos del barrio”, dice un comunicado 
público de este partido político.

Por otro lado, el Grupo Socialista en 
el Ayuntamiento de Toledo ha solicitado 
que se ejecute de inmediato la orden de 
paralización dictada contra las obras de 
construcción de una vivienda de nueva 
planta en la Bajada de San Juan de los 
Reyes, como denunciaba ECOS en su 
último número.

Esta obra, que está subvencionada 
con fondos del Consorcio, se levanta 
sobre otro inmueble ya derribado y pro
voca un “salvaje impacto visual sobre 
uno de los más emblemáticos monu
mentos de la ciudad, como es el mo
nasterio de San Juan de los Reyes”, 
afirma el PSOE.

URGEN A PARALIZAR 
LAS OBRAS DE LA 
VIVIENDA DE SAN 
JUAN DE LOS REYES

DE SANTA BÁRBARA POR  
LA “ESTATUA DEL CABALLO”

R
.B

.E
. n

° 
22

59
/0

3

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #446, 5/12/2003.



Ejemplo de financiación: Getz 1.5 CRDi 
3p. PVP recom endado Península y 

Baleares 9.561 € . Descuento promocional 
y campaña de fidelización inclu idos. 

Comisión de apertura 191,22 €  (2%). 
Comisión de estudio 47,81 €(0,5% ). TIN: 
5,41 %. Precio total aplazado: 11.747,03 € .

Oferta financiera realizada por Cofiber 
Financiera y válida hasta fin de 2003 para 

vehículos en stock.

Fácil es perderse en el desierto sin agua y vivir para contarlo. Fácil es que 
tu madre descubra tu colección de revistas erótico festivas y no las destruya. 
Lo difícil es encontrar una oportunidad como la que te brinda Hyundai. Puedes 
tener un Getz 1.5 CRDi 3p por 137 €  al mes en 84 cuotas con un TAE del 
6,36% y además sin entrada. Tu Getz incorpora: Doble airbag, Radio CD 
Alpine con 6 altavoces, Cierre centralizado, Elevalunas eléctricos, etc...

HYUnDRI
d is fru ta  la v ida

137€ al m e s 
en 84 cuotas 

al B ,3B D/o T.A.E.*

v sin entrada
3 </>“

os.
K ilo m e tra je

i l im lU D p  10 0

190
puótos do anlstoncia

902  246  902
www.hyundai.es

MOTOR TOLEDO
Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 45280 Olías del Rey - Tel. 925 35 37 37

Gama GETZ: Consumo mixto: entre 5,8 - 7,6 (LVIOOKm) Emisiones CO2: entre 138-181 (g/Km)
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DENUNCIA A SU JEFE POR
CONTRATARLE ILEGALMENTE
Al final se cruzaron denuncias entre los dos. Pero en 
este caso el juez ha abierto diligencias previas por un 
delito contra el derecho de los trabajadores en la per
sona de un empresario de la construcción, cuyas ini
ciales son A.V.N., después de la denuncia impuesta 
por un súbdito ecuatoriano, cuyas iniciales son 
J.C.Ch.S., quien fue despedido después por aquél. 
La denuncia se basa en que el primero contrató al se
gundo para realizar un trabajo supuestamente a sa
biendas de que no tenía los papeles de estancia en 
España en regla. Y que el juez, en principio, conside
ra que puede haber delito.

LLAMADAS TELEFÓNICAS
Una historia que se remonta a mediados de junio del 
presente año, cuando el joven ecuatoriano fue envia
do por el empresario de la construcción a trabajar a 
la casa de un particular con el fin de que hiciera unas 
obras. En ese momento, los propietarios de la casa 
comprobaron que alguien, que no eran ellos precisa
mente, realizaba llamadas a Ecuador desde el teléfo
no de su casa. Evidentemente, el presunto culpable 
tenía nombres y apellidos. Y los dueños rehusaron a 
seguir trabajando con la empresa.

Fue entonces cuando A.V.N. le despidió, manifes

tando que le abonaría los 300 euros que le adeuda
ba por su trabajo en cuanto supiera el importe exac
to de las facturas telefónicas y se lo descontara para 
pagárselo a los propietarios de la casa.

No contento con ello, J.C.Ch.S., según la denuncia 
presentada por el empresario (que más tarde el juez 
lo declaró como un hecho de faltas), fue a su casa el 
21 de julio de este mismo año y, presuntamente bo
rracho, le exigió que le pagaba lo que le debía. 
Profiriendo incluso frases, siempre según la denun
cia, tales como “o me pagas o te va la vida”.

Éste, a su vez, indicó en su declaración ante la 
Policía que su ex jefe le había dicho que o se iba o le 
sacaba la “chiquilina” (pistola), aunque también lo 
desmiente.

LOS TRIBUNALES DECIDIRÁN
Ahora serán los tribunales de Justicia quienes deci
dan finalmente si hubo falta e incluso si hubo delito. 
Lo que está claro es que la denuncia inicial del em
presario se le ha vuelto en su contra, y ahora será él 
quien tenga que responder por un presunto delito 
contra los derechos de los trabajadores. En su contra 
está que un compañero, supuestamente también en 
las mismas condiciones, ha declarado en su contra.

César del Río • Foto: José Peña

EL EMPRESARIO LE HABÍA DESPEDIDO TRAS 
SORPRENDERLE “IN FRAGANTI” HACIENDO LLAMADAS 
A ECUADOR DESDE UNA CASA DONDE REALIZABA OBRAS

TELEVISIÓN-EDUCACIÓN, 
¿BINOMIO 0  DILEMA?
Seis grandes periodistas, seis, acuden al “coso” del 
Centro de estudios Universitarios (CEU) para disertar 
nada más y nada menos que sobre la faceta educativa 
de la televisión. Las jornadas, organizadas por el CEU 
con la colaboración de la Asociación de la Prensa de 
Talavera, cuentan con dos ternas de auténtico lujo... 
periodístico.

De hecho, el miércoles, día 11, intervendrán el perio
dista toledano Félix Madero; Montserrat Domínguez, 
de Tele 5; y Pedro Erquicia, de Televisión Española; 
mientras que al día siguiente los ponentes serán 
Antonio San José, de Canal Plus; Pedro Piqueras, de 
Antena 3; y el director de Deportes de Telemadrid, 
Javier Reyero.

ESO A  TOLEDO

Pedro Erquicia estará el miércoles 11 en Talavera.

ecos J 3 0
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LA SUBIDA 
DE IMPUESTOS,
M A L VISTA POR 
PATRONOS Y VECINOS
Los sindicatos han asumido sin queja alguna la subida 
de impuestos y tasas municipales aprobada inicialmen
te (con el apoyo del PSOE y la discrepancia del PP) por 
la Corporación talaverana, pero las organizaciones em
presariales -Fepemta y Fedeto- no han desperdiciado 
su derecho a presentar alegaciones contra alguno de 
los puntos del acuerdo sobre presión fiscal aprobado 
recientemente en el Ayuntamiento.

Las dos patronales, al igual que la Federación de 
Asociaciones de Vecinos, presidida por Laly Torres, y 
el PP, coinciden en denunciar que el incremento en al
gunas de las tasas e impuestos (fundamentalmente el 
de Bienes Inmuebles, Construcciones y los recibos del 
agua y de basuras) supera con creces al previsto para 
el IPC para el 2004, que seguramente esté por debajo 

del 3 por 100, porcentaje que se su
pera con creces, cuando no se 

multiplica, en las ordenanzas 
municipales de Talavera.

ecos «talavera

UN, DOS, TRES... 
BANDERA VERDE
POR TERCERA VEZ
Por tercer año consecutivo, el Ayuntamiento de Talavera se ha alzado 
con una de las “Banderas verdes” con las que la Federación de 
Usuarios y Consumidores Independientes (FUCI) premia a las admi
nistraciones públicas municipales por su interés y esfuerzo por lograr 
“ciudades sostenibles” desde el punto de vista medioambiental.

El acto de entrega de esta distinción tendrá lugar el próximo martes, 
9 de diciembre, en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Madrid, 
estando previsto que tanto la ministra de Sanidad y Consumo, Ana 
Pastor, como su homologa de Medio Ambiente, Elvira Rodríguez, 
participen en la entrega de los galardones a los municipios en los que, 
en opinión de la FUCI, han destacado por mantener unos niveles ópti
mos de limpieza urbana y gestionar con eficacia el tratamiento de sus 
residuos sólidos, procurando de paso que la población se sensibilice 
respecto a las responsabilidades particulares que todos debemos asu
mir en b e n e fic io  de  la c iu d a d  v de l m e d io  a m b ie n te  en  n e n e ra l

Eulalia Torres, 
presidenta de la 
Federación de Vecinos.

un LUOíft nwsmt v tmiqulo en mm
afés especiales 

Juegos de m esa variados 
Fútbol en pantalla gigante 
Copas
Internet 1,50 euros/hora

ABIERTO TODOS LOS DIAS
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RIVAS ROMPE CON GAD GELCO
PARA LEG ITIM AR EL H ÍPER

La Comisión de Gobierno del ayuntamiento 
acordó el martes, 2 de diciembre, rescindir 
definitivamente sus actuales relaciones 
contractuales con la promotora Gad Gelco 
Guadalajara para de esta forma dar “cabal 
cumplimiento” a la sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJ) -ratificada por el Tribunal Supremo- 
proclamando la nulidad del concurso públi
co por el que la promotora alcarreña se 
adjudicó, irregularmente, la construcción de 
una gran superficie comercial que estaba a 
punto de ser inaugurada en Talavera.

El acuerdo conlleva la necesidad de que 
los equipos jurídicos del ayuntamiento 
redacten y cuantifiquen la liquidación de las 
cuentas habidas con Gad Gelco, que como 
es sabido se comprometió a donar unos 
800 millones de las antiguas pesetas (que 
aquel año, 1997, aún se estilaban) por la 
ahora anulada adjudicación y además 
recompró al ayuntamiento la parte de la

finca de Palomarejos que por ley tenía que 
ser cedida al municipio para ser urbanizada. 
Entre pitos y flautas, la empresa “alcarreña” 
debía haber aportado al erario público tala- 
verano unos 900 millones de antiguas pese
tas, de las que ya había desembolsado más 
o menos la mitad, cifra que en circunstan
cias normales reclamaría al ayuntamiento 
junto a otras mucho mayores en concepto 
de indemnización.

Pero es probable que no haya trauma 
patrimonial porque la “ruptura matrimonial” 
parece estar pactada... Con gananciales 
para unos y otros. El ayuntamiento cree 
haber encontrado -por fin- una salida a la 
crisis en el último auto del TSJ, ya que da a 
entender que la recalificación del terreno y 
las posteriores licencias de obras pueden 
ser en sí mismas válidas, siempre que 
dejen de otorgar a Gad Gelco una ilegítima 
prioridad. De lo que se trata ahora es de 
romper los vínculos con los “enchufados” de

EL AYUNTAMIENTO 
ACCEDE A CUMPLIR 
LA SENTENCIA
Gad Gelco a la espera de crear nuevos vín
culos con quien se preste. Y que a nadie le 
sorprenda que el primero en prestarse a 
esto nuevo idilio sea Gad Gelco, que no en 
vano tiene tierras (en Palomarejos, a la sali
da de Talavera en dirección a Madrid), tiene 
ya un edificio para hipermercado práctica
mente concluido en un terreno recalificado - 
por lo menos el equipo de gobierno del 
ayuntamiento cree que la recalificación del 
mismo fue a misa y es válida- y probable
mente tenga una dote equivalente a los casi 
500 millones de pesetas que estaba pen
diente de pagar y la renuncia a la millonarí- 
sima indemnización que tal vez no lograse 
nunca, pero sí que pendería durante años 
en la balanza de las arcas municipales.

Arturo Marqués • Foto: José Peña

C/ Tercios del Alcázar, ío. TALAVERA 
Teléfono: 925 81 53 73

isfrute del Sabor
de C Ó R D O B A
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millones de euros, lo que supone un incre
mento en relación al pasado año de un 16 
por 100. Según Tofiño, la intención a la ho
ra de elaborarlas ha sido la de “defender 
claramente las políticas progresistas de so
lidaridad, el equilibrio intermunicipal, la jus
ticia social y las ayudas técnicas, jurídicas y 
económicas en favor de los municipios de 
la provincia”.

En ese sentido, desde la Diputación se 
señala que el incremento del 8 por 100 en 
las obras y servicios incluidos en el Plan 
Provincial de Cooperación para 2004 “defi
ne claramente la apuesta de la Diputación 
de Toledo para afrontar las necesidades re
ales de la provincia, ya se trate de nuevas 
infraestructuras hidráulicas, pavimentación, 
alumbrado o tantas otras que aseguran el 
desarrollo provincial”.

LAS POLÍTICAS 
SOCIALES 
DISPONDRÁN 
DE CERCA DE 38 
MILLONES DE EUROS

Un fuerte impulso reciben desde ese 
presupuesto los Planes Operativos 
Locales y los programas sectoriales y de 
ayuda a municipios que, junto con otros 
programas de inversión municipales, expe
rimentan un fuerte impulso de cooperación 
municipal cifrado en un 90 por 100. “Una 
de las principales intenciones -asegura 
José Manuel Tofiño- es atender en princi
pio a los ayuntamientos más pequeños

El presidente de la Diputación Provincial, José Manuel Tofiño con miembros de su equipo de 
Gobierno durante la presentación de los presupuestos de la Institución para el año 2004.

Un marcado carácter inversor, expansivo y 
solidario. Esas son las características del 
presupuesto de la Diputación Provincial de 
Toledo para el año 2004 que ha sido pre
sentado por el presidente de la institución, 
José Manuel Tofiño, acompañado de su 
equipo de Gobierno. Según los responsa
bles de esa institución, se trata de una 
apuesta para “la mejora de la calidad de 
los servicios que se prestan en los munici

pios, de un intento de favorecer a los más 
necesitados equilibrando los déficits histó
ricos y de incrementar notablemente las di
versas políticas de inversión municipal y 
las que afectan a los centros hospitalarios 
y asistencial que dependen de la 
Diputación”.

124 MILLONES DE EUROS
Las cuentas provinciales ascienden a 124

ecos « la  provincia5 de diciembre 2003

EL PRESUPUESTO “EXPANSIVO 
Y SOLIDARIO” DE LA DIPUTACIÓN

LA DESPRIVATIZACION DE LOS BOMBEROS, MÁS CERCA
El equipo de Gobierno de la Diputación Provincial de 
Toledo tiene ya todos los trámites en marcha para des- 
privatizar el servicio de extinción de incendios que está 
en manos privadas desde que así lo aprobó el equipo del 
PP en la anterior legislatura.

A lo largo de los próximos meses esos trámites provo
caran la salida de la actual empresa concesionaria y el 
servicio volverá a ser público al 100 por 100. Para poder 
afrontar esa nueva situación los presupuestos de la 
Institución provincial persiguen “ampliar y potenciar los 
servicio a prestar a través del Consorcio Provincial de

Extinción de Incendios y Salvamento puesto que, en el transcurso del ejer
cicio de 2004, se asumirá la gestión directa de dicho servicio, dado que se 
trata de un servicio público fundamental”. Para poder afrontar esa medida la 
Diputación aumentará un 42 por 100 su aportación al Consorcio para el año 
próximo.

NUEVO PARQUE EN SANTA OLALLA
El nuevo mapa provincial de la extinción de incendios va a cambiar en los 
próximos meses. Las obras del nuevo parque de bomberos de Santa Olalla 
están a punto de comenzar y entrará en funcionamiento a finales de verano. 
A ese se unirán otros dos parques en La Sagra y en Los Montes de Toledo.

ecos 34
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EL PRESUPUESTO DE LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL ASCIENDE A 124 MILLONES DE
EUROS, UN 16 POR 100 MÁS QUE EN 2003

í
)

que son los que más necesidades tienen, 
por lo que se reduce al 10 por 100 la apor
tación que éstos realizan a los programas 
de ayuda”.

INVERSIONES PARA TALAVERA
Dentro del presupuesto para 2004 la 
Diputación Provincial tiene intención de de
sarrollar nuevos planes estratégicos territo
riales. Así, la Sierra de San Vicente, la

millones de euros.
Para el presidente de la Institución provin

cial, este 2004 va a quedar definido y mar
cado por la defensa de los derechos de los 
más desfavorecidos, por la igualdad y por la 
justicia social. En ese sentido la Diputación 
destinará cerca de 38 millones de euros pa
ra prestaciones de asistencia social, rehabi
litación e integración social de drogodepen- 
dientes y colectivos marginales; dinero que

TOFIÑO: “SE HA PROCURADO ATENDER A 
LOS AYUNTAMIENTOS MÁS PEQUEÑOS, QUE 
SON LOS QUE MÁS NECESIDADES TIENEN”

Capítulos

□ Capitulo 1 Gastos de Personal ■  Capitulo 2 Gastos de bienes corrientes □  Capitulo 3 Gastos financieros
□ Capitulo 4 Transferencias corrientes ■  Capitulo 6 Inversiones reales BCapltulo7 Transferencias de capital
El Capitulo 8 Activos financieros B Capitulo 9 Pasivos financieros________________________________________

Campana de Oropesa y la comarca de La 
Jara serán objeto de inversiones específi
cas encaminadas a mejorar y modernizar 
las infraestructuras básicas de comunica
ciones y de abastecimiento de agua. En es
te primer año de legislatura se destinarán 
1.800.000 euros a ese objetivo. Además, se 
acometerá una importante actuación inver
sora en infraestructuras para el abasteci
miento de agua a determinados municipios 
de la comarca de Talavera de la Reina, si
tuados en la margen izquierda del río Tiétar, 
con una asignación económica de cuatro

también irá destinado a la Residencia Social 
Asistida, las residencias de mayores, la 
Unidad de Drogodependencia, el programas 
de Ayuda a Domicilio y de bienestar social 
para residencias y viviendas tuteladas, la sa
nidad, la investigación y las ayudas al tercer 
mundo a cargo del 0,7.

Por su parte, para el año próximo las polí
ticas de promoción de juventud y deporte dis 
pondrán de 2.255.000 euros, casi un millón 
se destinarán al medio ambiente y 593.000 
euros se invertirán en programas y proyec
tos de promoción turística.

José F lorencio Moreno • Fotos: A rchivo
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José Gutiérrez, portavoz 
del Gobierno de la Diputación 

Provincial de Toledo.

CAS117 
MILLONES 
DE EUROS PARA 
LOS MUNICIPIOS
"Este es un plan histórico para la pro
vincia y para la Diputación por la can
tidad que se va invertir y por el au
mento que supone con respecto a 
años anteriores". Con estas palabras 
resumía el portavoz de la Diputación 
Provincial, José Gutiérrez, el conte
nido del Plan Provincial de 
Cooperación para el año 2004.

En total serán casi 17 millones de 
euros de los que el representante de

EL PLAN 
PROVINCIAL DE 
COOPERACIÓN 
AUMENTA EN 
UN 8 POR 100
la Institución provincial, que estuvo 
acompañado por el vicepresidente de 
la Diputación, Gustavo Figueroa, 
destacó que suponen un aumento 
con respecto a la anualidad anterior 
del 8 por 100.

Por su parte, Figueroa señaló que 
“es un flaco favor a los municipios de 
la provincia que la aportación estatal 
haya sufrido un retroceso de un 8,67 
por 100 en relación con el año ante-
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LAS ÚLTIMAS 
OBRAS CERRARÁN 
LA AVENIDA 
DE LA ESTACIÓN
Por fin la Avenida de la Estación que
dará totalmente urbanizada con las 
obras que se están llevando a cabo en 
la prolongación de la misma. Allí se le
vantará un amplio bloque de viviendas 
y locales comerciales, tal y como que
da reflejado en los carteles publicitarios 
de la foto que acompaña la informa
ción, así como viviendas unifamiliares 
adosadas.

Hace aproximadamente un cuarto de 
siglo que comenzaron las obras de ex
pansión de esta arteria vial de Torrijos. 
Unas obras que concluirán próxima
mente y que permitirán la total urbani
zación de la vía.

LOS TRIBUNALES DECIDIRÁN 
SOBRE EL CUPONAZO

UNIO Y ALVARO RUIZ S I ,
TAMENTOS-LOCALES-GARAJES

iS
RMACION Y VENTA
ES, 34 -  Tfno. 8 1  5  4  3  6

'lauitdadc* de Pag*

Acertar un cuponazo de la ONCE (Organización Nacional de Ciegos) ya 
no es motivo de alegría si nos atenemos a lo ocurrido en Torrijos a 
Maurilio Martínez, máximo agraciado con el cupón del viernes, día 21 de 
noviembre. Un cupón que adquirió en la factoría Vinagres Parras, donde 
él desarrolla su actividad laboral, aunque desde hace unos meses se en
cuentra en un proceso de recuperación al haber superado una importan
te operación quirúrgica.

El pasado viernes, día 28, después de más de tres horas de declara
ciones en el Juzgado de Torrijos, por parte de Maurilio Martínez, Ángel 
Zazo, como representante de los trabajadores de Vinagres Parras y la lo
tera, Paulina Ruiz, se da por finalizado el proceso de alegaciones y de
berá ser el Ministerio Fiscal el que determine si la denuncia presentada 
por presunta apropiación indebida continúa su cauce. Por el momento la 
cuenta corriente del premiado se encuentra bloqueada.

La opinión de los abogados difiere. Para el representante legal de los 
trabajadores “hay indicios de que los agraciados forman una peña porque 
el 99 por 100 de éstas no tienen estatutos”, mientras el abogado de 
Maurilio, declinó, por el momento hacer valoración alguna sobre el caso.

EL AULARIO ESTARÁ LISTO EN ENERO
Para el próximo mes de enero está previsto que la 
Consejería de Educación lleve a cabo la recepción de las 
tres aulas que en estos momentos se están construyen
do en el Colegio Público Villa de Torrijos.

En este mismo centro, pero hace un año, se inaugura
ron las nueve clases que se están construyendo en este 
lugar público y que conformaron el ciclo de enseñanza 
preescolar e inicial. En la imagen aparecen los operarios 
durante una pausa de la jornada laboral. Con esta cons
trucción se completan las obras del Colegio Público que 
necesitaba una mejor y mayor dotación para absorber la 
demanda de este municipio toledano.
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HASTA 200 SARTENISTAS
LUCHARÁN POR EL CONCURSO DE MIGAS

“Evolucionar, pasar un día de cam
po, seguir con la tradición y apoyar 
a nuestra gente y a nosotros mis
mos creando comunidad” . Ésos 
son los objetivos básicos de la vi- 
gesimotercera edición del 
Concurso de Migas que se celebra 
el día 8 en Urda, tal y como confir
mó a esta revista la agente del 
Desarrollo Local, Ana María 
Hernández Rico.

Un concurso en el que 200 sar
tenes son el tope para este año, 
cuyo plazo de inscripción finaliza el 
mismo día 8 a las nueve y media 
de la mañana. Que supone un de
sembolso de cinco euros y que le 
da derecho a tener su zona propia, 
su lumbre... Además de un menú 
de degustación.

El jurado tendrá que elegir entre 
esas 200 personas a los cuatro fi

nalistas, quienes tendrán que ela
borar un nuevo plato de migas. El 
premio para el ganador será la es
tancia gratis durante un fin de se
mana en el Parador Nacional de 
Córdoba con todos los gastos pa-

Imagen de archivo del Concurso de Migas.

EL GANADOR 
SE LLEVARÁ UN 
FIN DE SEMANA 
EN CÓRDOBA
gados. Habrá igualmente un pre
mio especial para aquellos que va
yan mejor ataviados.

“Este año queremos hacerlo 
más profesional, pero sin perder el 
interés puramente turístico que 
nos beneficia a todos. Y hacemos 
comunidad", recalca.

ecos • Foto: Rebeca Arango
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Decenas de parejas de novios de la provincia de 
Toledo fueron los protagonistas de la fiesta organi
zada el pasado domingo 23 en los Salones Mily de 
Fuensalida. El motivo: presentar a los futuros con
trayentes mil y una alternativas entre las que es
coger para la celebración del día de su boda. Los 
últimos diseños en vestidos, los complementos 
que se llevarán el próximo año y una degustación 
de los mejores menús que ofrece el restaurante 
fuensalidano. Una velada “casi” inolvidable, para ir 
calentando motores.

Alrededoj- de 800 personas llenaron el 
Pabellón Polideportivo Municipal de 
Sonseca el pasado viernes, día 28. La 
ocasión lo merecía porque jugaba la se
lección española absoluta de balonma
no femenino en partido preparatorio pa
ra el Campeonato del Mundo de 
Croacia. Se enfrentó al conjunto holan
dés y venció.

La goleada fue de 30 a 17 goles para 
las nacionales y ni ellas mismas se cre
ían el resultado después de que en un 
enfrentamiento anterior lograran la vic
toria por la mínima. Las jugadoras tam
bién se marcharon muy contentas de 
Sonseca ante la enorme respuesta de 
la afición que las agasajó.

; #  - W

mora

EL PP DICE QUE 
LA DEUDA ES DE 
SEIS MILLONES
El Grupo Popular en el Ayuntamiento de 
Mora afirma que el endeudamiento del 
consistorio ronda ya los seis millones de 
euros y que el déficit de liquidación del 
presupuesto del año 2002, que tendrá 
que ser asumido por el presupuesto del 
presente año, ascienda a más de 
800.000 euros.

Los “populares” presentaron una mo
ción en el último pleno solicitando la rea
lización de una auditoría para “conocer 
la situación económica-financiera y de 
gestión en el consistorio de Mora”, afir
ma el comunicado hecho público por el 
partido esta semana. Una auditoría que 
no se celebrará porque los grupos socia
lista y de Izquierda Unida votaron en 
contra.

El Grupo Municipal asegura que el al
calde de Mora, Leocadio Martín, “lleva 
a cabo un despilfarro sistemático de los 
fondos, gastándose sin ningún complejo 
el dinero de partidas con la consignación 
presupuestaria agotada y con un presu
puesto actual en estado caótico”.

Los “populares” se sorprenden tam
bién porque el concejal de Hacienda pro
puso al pleno una “brutal” subida de im
puestos municipales “llegando en algu
nos casos hasta el 50 por 100” y la crea
ción de nuevos impuestos sin una mejo
ra de los servicios.

Este grupo de concejales se pregunta 
“con qué autoridad moral puede el alcal
de imponer una subida de impuestos 
municipales de semejante calibre a sus 
vecinos sí él se aumenta el sueldo”.

fuensalida

LOS NOVIOS DE LA PROVINCIA “ S IM U LAN ” SU BODA

SONSECA SE VOLCÓ CON P 
EL BALONMANO DE ÉLITE
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La doctora Dolores Aguilar fue la encargada de dirigir el taller organizado por el Centro 
de la Mujer de El Toboso.

P R O F E S IO N A L E S  D E  LA  
S A N ID A D  A N A LIZA N  LA  
V IO L E N C IA  D E  G É N E R O
El Toboso acogió, el pasado jueves 27, un taller para profesionales de la sa
nidad de la comarca, dirigido por la doctora Dolores Aguilar y organizado 
por el Centro de la Mujer de esta localidad manchega, dentro de los actos 
programados con motivo del Día Internacional de la Violencia de Género.

El objetivo del taller ha sido dar a conocer a los profesionales de la medi
cina la detección precoz de una mujer maltratada que acuda a la consulta de 
alguno de estos profesionales, en concreto de este taller; así como dar a co-

EL TALLER REUNIÓ A 12 SANITARIOS DE 
LAS ÁREAS DE QUINTANAR Y VILLACAÑAS
nocer y cumplimentar el informe médico donde se detallen las lesiones anti
guas y las recientes y se especifique cómo se han llegado a producir las mis
mas. En el taller, que reunió a una docena de profesionales de la medicina 
de las áreas de Quintanar y Villacañas, se dieron también las pautas para 
acoger a estas mujeres maltratadas y derivarlas profesionalmente a los ser
vicios sociales y jurídicos correspondientes.

C A Ñ IZ A R E S  B E N D IJO  A  
LA M A D R E  M A R A V ILLA S
El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, se desplazó la tarde del pasa
do domingo 30 hasta la localidad toledana de Huecas para bendecir la ima
gen de Santa María Maravillas de Jesús, que se conservará en adelante en 
la parroquia de San Juan Bautista de este municipio. El pueblo ha querido 
contar entre sus imágenes con esta santa canonizada el pasado 4 de mayo 
por su Santidad el Papa Juan Pablo II en la Plaza de Colón, coincidiendo 
con su última visita a España.

Fue un acto esperado y entrañable que congregó en la parroquia hueca- 
na a los fieles, que además tuvieron la oportunidad de compartir ceremonia 
con el arzobispo primado.

ecos#

La Cooperativa Agrícola Nuestra Señora de la Piedad re
conoció, el viernes 28, al delegado de Agricultura, 
Gustavo Martín, como “Socio de Honor” de esta socie
dad en un acto celebrado en las dependencias de 
“Bodegas Entretorres", reconociéndose igualmente la la
bor que el restaurante “Quintanar” y la antigua Junta 
Rectora, habían efectuado para promocionar los caldos 
de esta cooperativa.

Durante su intervención Martín quiso recalcar el es
fuerzo que esta sociedad había realizado para adaptarse 
a las necesidades del mercado, así como la importante 
labor que también se viene haciendo para comercializar 
los vinos de esta cooperativa que la han situado entre las 
más importantes de la región, tanto en la cantidad como 
en la calidad de sus caldos.

En el mismo acto se hizo presentación de los vinos jó
venes 2003/2004 de Bodegas Entretorres.

toboso

quintanar

“ BODEGAS ENTRETORRES” 
PRESENTA SUS CALDOS 
MÁS JÓVENES

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #446, 5/12/2003.



5 de diciembre 2003 ecos economía

EN CASTILLA-LA MANCHA NO 
GUSTA INVERTIR EN BOLSA
EL TOLEDANO ES EL MENOS CONSERVADOR

Los malos resultados de la Bolsa en los últimos 
años, junto a la desconfianza de los clientes en 
la gestión que las entidades han hecho de su 
patrimonio, ha llevado a que en los tres últimos 
años se haya mantenido en niveles muy altos el 
número de clientes que se declaran contrarios a 
sufrir cualquier tipo de riesgos en sus inversio
nes.

En el caso de los inversores de Castilla-La 
Mancha, y según los datos en el estudio que ha 
realizado Bankinter sobre el comportamiento de 
los castellano-manchegos a la hora de destinar 
sus ahorros a mercados de inversión, los niveles

EL 42 POR 100 DE 
LOS QUE INVIERTEN LO 
HACEN EN CARTERAS 
“AGRESIVAS”
de aversión al riesgo son similares a la media 
española, aunque algo superiores, concreta
mente un 71 por 100 de los ciudadanos en esta 
comunidad autónoma frente a un 69 por 100 de 
la media española se declaran adversos a este 
tipo de riesgos.

Por lo que se refiere al 29 por 100 restante de 
inversores que sí estarían dispuestos a asumir 
un cierto riesgo en sus inversiones, un 42 por 
100 opta por carteras de perfil agresivo, cifra al
go mayor a la que muestran los españoles en 
general, que es del 37 por 100, optando el resto 
por otro tipo de carteras de perfil más moderado

En Castilla-La Mancha existen 9.876 millones de 
euros susceptibles de ser gestionados.

y \

METODO BANKINTER 
DE GESTIÓN DE CARTERAS

“Acuerdos de gestión” son un método revolucionario de gestión 
de carteras de planes de pensiones que supera los modelos tra
dicionales y que ha puesto en la calle Bankinter. Con los “acuer
dos de gestión”, el inversor delega en el banco la gestión activa 
de su cartera de fondos de inversión, planes de pensiones o ac
ciones con el fin de que sea el banco el que se encargue de mo
verle la inversión en función de su perfil de riesgo, y siempre con 
el objetivo de conservar el capital en marcados bajistas.

En la imagen una de las oficinas de Bankinter en Toledo.
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EL 71 POR 100 DE 
LOS CASTELLANO- 
MANCHEGOS ES 
CONTRARIO A LA 
INVERSIÓN EN 
BOLSA POR MIEDO

Con todos los datos que acabamos de co
nocer podemos buscar el perfil del inversor 
toledano. Según Bankinter se trata de una 
persona de 44 años de edad, con 22.136 
euros de media para invertir y algo menos 
conservador que el inversor tipo de la co
munidad. Este toledano está preocupado 
por la rentabilidad y por diversificar su inver
sión. Su activo principal son los fondos de 
inversión y pensiones en un 55 por 100. 
Otro dato interesante que podemos añadir 
es que el 62 por 100 de los inversores se 
considerarían activos en Internet. Según 
esos datos se puede deducir que el inversor 
toledano es más dinámico a la hora de se
leccionar sus activos, muy agresivo cuando

A PERDER SU DINERO

asume riesgos, que exige mayor fiabilidad y 
compromiso a su banco en la gestión y, por 
tanto, más receptivo a una oferta cualificada 
de asesoramiento.

En cuanto al comportamiento del merca
do bursátil, Francisco Rodríguez-Acosta,
director de la División de Negocio de Renta 
Variable de Bankinter, afirma que desde 
1997 y hasta 2002 se produjeron “fuertes 
subidas”, fenómeno que empezó desacele
rando en 2003 por el “pinchazo” que sufrió 
la burbuja tecnológica, por la globalización 
que afecta a Europa y por la crisis económi
ca de Estados Unidos a consecuencia de 
los atentados del 11 de septiembre y tam
bién, como no, por la guerra de Iraq.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango

o conservador. Este porcentaje es mucho 
mayor por lo que respecta al inversor tole
dano: un 57 por 100 de los inversores de 
Toledo que sí están dispuestos a aceptar 
riesgo optan por carteras agresivas (enten
diendo por agresivas aquellas que tienen 
entre un 50 y un 100 por 100 el patrimonio 
invertido directamente en renta variable). 
Este dato nos da una idea del alto porcen
taje de inversores (de los más altos de 
España) que opta por este perfil de inver
sión agresivo.

Según las cifras de Bankinter, en Castilla- 
La Mancha existen 9.876 millones de euros 
susceptibles de ser gestionados. De ellos, 
3.166 millones se destinan a renta variable, 
5.329 millones están destinados en fondos 
de inversión y 1.382 millones en planes de 
pensiones.

La provincia de Toledo representaría el 
1,36 por 100 del ahorro invertido en España 
y el 30 por 100 del de toda la Comunidad 
Autónoma.

TOLEDO SUPONE 
EL 1,36 POR 100 DEL 
AHORRO INVERTIDO 
EN ESPAÑA Y EL 
30 POR 100 DEL DE 
TODA LA COMUNIDAD 
AUTÓNOMA
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Está casada, tiene tres hijos y el varón tiene intención de continuar con 
el negocio familiar. Fue de las primeras mujeres de su época con permi
so de conducir y siempre le ha gustado el mundo del automóvil.
•  Usted si que es una mujer en un mundo de hombres.
Sí. Aunque hoy no tanto. Ahora se considera algo normal estar en este 
mundo de hombres pero antes no lo era tanto. Lo cierto es que en el mun
do de la automoción todavía existen pequeñas parcelas en las que sólo se 
mueven los hombres.
•  ¿Le gusta conducir?
Mucho, mucho. A los 20 años ya tenía carnet de conducir, pero te lo tení
as que ganar a pulso con la familia. El primero era el hermano y luego las 
chicas. Cuando me casé conseguí mi propio “600”.
•  ¿Cuándo supo que éste era su negocio?
Siempre he necesitado trabajar. Lo hice de soltera y, al casarme, la casa

se me venía encima. Vi que podía independizarse a través del 
negocio de mi marido que era profesor de autoescuela. Junto 
con otro compañero pusimos en marcha la nuestra. Yo apren
dí de él, pero decidí quedarme en la oficina. Entonces me di 
cuenta de que el negocio estaba dentro, no fuera. Poco a po
co fuimos ampliando: primero fue la autoescuela y después 
los cursos de formación hasta conseguir el centro con el que 
contamos en este momento.
•  ¿Cómo ha cambiado la actividad empresarial de enton
ces a ahora?
La forma de hacer negocio es diferente en este momento. 
Para empezar antes los negocios estaban a nombre del mari
do, parecía un desprestigio hacía el hombre hacerlo a nombre 
de la mujer.

Prado Arriero • Foto: José Peña

!CO: #42
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“PUDE INDEPENDIZARME A TRAVES 
DEL NEGOCIO DE MI MARIDO”

M- Antonia Moran
DIRECTORA GERENTE
DE AUTOESCUELA TAJO

EL EMPRESARIO TIENE
QUE PENSAR MAS CON EL
CORAZON QUE CON LA CABEZA
•  ¿El empresario nace o se hace?
Las dos cosas. El empresario tiene que ser audaz y pensar 
más con el corazón que con la cabeza, aunque mi hijo me 
regaña cuando digo esto porque considera que primero hay 
que pensar con la cabeza. En cualquier caso un buen nego
cio se consigue utilizando ambos.
•  ¿Qué es más difícil llegar o mantenerse?
Mantenerse. Conseguir llegar es más sencillo porque pue
des tener un buen momento: un “boom” de tu negocio o al
go parecido. Después hay que mantenerse año tras año. 
Nosotros, por ejemplo, acabamos de cumplir nuestras bodas 
de plata como empresa.
•  ¿Ha pensado en jubilarse o, quizá, tiene planes de ex
pansión?
Jubilarme no. Mi marido sí se ha jubilado, pero yo siempre 
tengo planes de expansión. Ahora he buscado la ayuda de 
mi hijo que ya está en el negocio. He procurado trabajar un 
mes y descansar otro (risas), para atender a mi marido un 
poquito. No ha sido posible porque el negocio te reclama
•  ¿Ha conseguido su objetivo. Ese que se marcó cuan
do inició su actividad empresarial?
Nunca se terminan de conseguir los objetivos. Según se van 
cumpliendo unos nos vamos marcando otros y así sucesiva
mente. Siempre quieres más.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #446, 5/12/2003.



(EOS)

ecos •economíaa

EL QUESO MANCHEGO SUFRE 
UN FRAUDE DE 120 MILLONES

Lo dice la Denominación de Origen Queso 
Manchego: cada año se comercializan ¡le
galmente en España productos bajo esta 
Denominación de Origen por un valor de 120 
millones de euros. Así lo declaraba Pedro 
Condés, representante de la D.O. Queso 
Manchego que realizaba estas declaracio
nes en la sede de la Oficina Europea de 
Armonización del Mercado Interior en 
Alicante, donde estos días se ha celebrado 
la asamblea constituyente de la asociación 
mundial Origin de Indicaciones Geográficas 
Protegidas para luchar contra el fraude y que 
ha acordado por unanimidad que la ciudad 
de Alicante sea, durante los dos próximos 
años, sede de dicha entidad.

El representante toledano precisó que las 
ventas fraudulentas de este producto se pro
ducen principalmente en Estados Unidos y 
que, en la actualidad, la D.O. mantiene un li
tigio con la división de ese país de la multi
nacional Kraft, por vender un sucedáneo co

mo queso manchego.
En el ámbito internacional, los profesiona

les también acogieron con satisfacción el na
cimiento de Origen, al objeto de reforzar la 
presencia de las Indicaciones Geográficas 
Protegidas en los mercados y contribuir a su 
creación en países en vías de desarrollo, ya 
que, por ejemplo, Perú sólo cuenta con una 
Denominación: Pisco, cuyo representante, 
Francisco Pareja, apeló en la reunión a 
“concienciar a los gobiernos de la necesidad 
de proteger los productos autóctonos y em
prender políticas de promoción”.

El Queso Manchego no es el único pro
ducto español que sufre problemas de co
plas. Algo parecido le ocurre a la D.O. 
Jamón de Teruel, sobre todo en las fechas 
cercanas a la Navidad hasta el punto de que 
sólo en el último mes se han denunciado tres 
casos a la policía. Algo similar le ocurre a la 
D.O. Arroz de Valencia. Ellos piensan que es 
difícil hacerlo entender en el extranjero.

ecos • Foto: Archivo

El comercio ilegal de queso, bajo la D.O. 
Queso Manchego, supera los 120 millones de

euros al año.

)<¡
r o m  s j  c o r o  i x u

Entra en un concesionario Chrysler y pide tu rasca ¡ya tienes tu premio!
Regalos exclusivos Looney Tunes, entradas de cine y DVD's te esperan.
Y además, participa en nuestros sorteos: ¡un viaje a Hollywood y un fin de semana 
Voyager pueden ser tuyos!

ATOR MOTOR, S.A.
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep

Autovía de Madrid-Toledo, Km. 62,800. 45280 Olias del Rey (TOLEDO).
Tel.: 925 35 49 10
www.atormotor.com
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Best Western Domemco de Toledo es el 
nuevo establecimiento de esta cadena que 
tiene más de 4.000 hoteles independientes 
repartidos en todo el mundo. Según la ca
dena el hotel de Toledo “constituye una in
corporación muy deseada y especialmente 
significativa pues Toledo es uno de los des
tinos más conocidos y demandados”. A pe
sar del cambio el hotel sigue en manos de 
la familia Maeso.

Las Navidades se acercan y también, por 
lo tanto, la época donde el volumen de 
compras de todo tipo crece considerable
mente. El consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata, ha presentado esta se
mana la campaña navideña de consumo 
que ha lanzado el Gobierno regional en fe
chas previas a la Navidad para asesorar a 
la ciudadanía a la hora de realizar sus com
pras.

Este año la Dirección General de 
Consumo hace un llamamiento en torno a 
la necesidad de planificar las compras y 
consumir de acuerdo al poder adquisitivo 
de cada uno, para evitar que el exceso de 
consumo propio de estas épocas tenga 
consecuencias en meses venideros.

La campaña se compone de cuatro 
apartados: información masiva difundida a 
través de los medios de comunicación, 
educación e información a los más jóvenes 
con actividades en los centros escolares, 
asesoramiento respecto a los juguetes

•  salud laboral

SOLIMAT “ DESEMBARCA”
EN LA PROVINCIA DE ALBACETE
La Mancomunidad de Empresarios de Campollano y la mutua Solimat han fir
mado un convenio de colaboración por el que ésta última gestionará las con
tingencias laborales de los trabajadores de todas las empresas que confor
man la Mancomunidad de Campollano. Con este acuerdo, Eduardo 
Sánchez, presidente de la Mancomunidad, y Ángel Nicolás, presidente de 
Solimat, pretenden mejorar sustancialmente los servicios sanitarios, preven
tivos y asistenciales de todos los trabajadores que prestan sus servicios en 
las diferentes empresas asociadas.

•  consumo

SANIDAD ACONSEJA 
COMPRAR “CON CABEZA”

ecos economía

comisiones obreras
JULIO UGENA ES EL NUEVO 
SECRETARIO DE LA CONSTRUCCIÓN

existentes en el mercado y sus caracterís
ticas y refuerzo de la inspección de calidad 
y seguridad sobre los productos más con
sumidos en las Navidades.

La campaña de publicidad, que se difun
dirá a través de medios de comunicación y 
a través de carteles, se compone de anun
cios en radio y prensa y 1.500 carteles con 
consejos navideños como: planifique sus 
compras, elija bien antes de comprar, com
pre con anticipación, compare calidades y 
precios, evite el consumo superficial y ha
ga compras conscientes y no compulsivas.

PLANIFIQUE SUS 
COMPRAS PARA 
QUE SEAN 
CONSCIENTES Y 
NO COMPULSIVAS

5 de diciembre 2003

EL NUEVO BEST 
WESTERN D0MÉNIC0

empresas

La Federación Regional de Construcción y Madera (Fecoma) de Comisiones Obreras, se 
ha reunido esta semana para proceder a sustituir a su secretario general, José Sánchez 
de los Silos, que dimitió para asumir la Secretaría de Organización de la organización re
gional. Sánchez de los Silos ya se ocupa internamente de estas tareas y se someterá a 
la ratificación del Consejo del sindicato el próximo 15 de diciembre. En su puesto ha si
do elegido Julio Ugena, que en la actualidad era secretario provincial de Fecoma, una 
Federación que cuenta con cerca de 4.700 afiliados en Castilla-La Mancha.

Momento del acuerdo entre la Mancomunidad de empresa
rios de Campollano y la mutua Solimat.
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LAS D.O. PIDEN MAYOR 
IMPLICACIÓN A LAS REGIONES

elijan a su controlador de calidad, algo 
que es, en su opinión, como si se de
jara elegir a un contribuyente su ins
pector de Hacienda.

Explicó que, aunque la Ley estatal 
es muy liberalizadora y quita las com
petencias de control sobre los vinos a 
los consejos reguladores, deja un mar
gen de desarrollo a las comunidades 
autónomas, por lo que cree que es 
“cuestión de voluntad política" mante
ner a los consejos sus actuales com
petencias.

El presidente de la Conferencia 
Española de Consejos Reguladores 
Vitivinícolas, Mariano Beroz, ha pedi
do a las comunidades autónomas que 
se impliquen en la defensa de un pa
trimonio público como el que repre
sentan las denominaciones de origen 
y aprovechen el margen que deja la 
Ley Nacional del Vino para mantener 
las competencias que tienen los con
sejos reguladores, informa Efe.

Estas declaraciones las hacía Beroz 
en el transcurso de la reunión de la 
asamblea de la Cecrv en Toledo y ex
plicó la importancia que tienen las de
nominaciones de origen para operado
res, bodegueros y productores que no 
tienen capacidad de crear una marca 
potente en el actual mercado globali- 
zado y que carecen de los recursos de 
los que disponen las grandes multina
cionales.

Recordó que el consumidor español 
asocia el origen y calidad de los vinos 
a las denominaciones de origen, por lo 
que consideró que es responsabilidad 
de las administraciones “proteger ese 
patrimonio público y no dejarlo en ma
nos de los operadores” para que estos

P a ra  p re s e rv a r
su mejor 
cosecha
y una bota
para guardar otra
g ra n  c o s e c h a .

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajarural.com/tolcdo

ecos agricultura  
política agraria

LA PAC LLEGARÁ EN 2006
A pesar de que Castilla-La Mancha era partidaria de que la apli
cación de la nueva Política Agraria Comunitaria (PAC) se inicia
ra en 2007, finalmente se hará efectiva en 2006. En cualquier ca
so la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, intervino en el 
encuentro para constatar que Castilla-La. Mancha estaría prepa
rada para aplicar la reforma en la fecha prevista, con todos los 
sistemas informáticos para la gestión y el cálculo de cantidades 
que corresponderá a cada beneficiario. Se decidió la creación de 
una comisión técnica para el pago único de las ayudas.

Momento de la reunión de la Conferencia Sectorial de Agricultura.

aceite

CRECEN LAS 
EXPORTACIONES 
DE ACEITUNAS
Las exportaciones de aceitunas de mesa 
en los nueve primeros mees de 2003 su
maron 317,37 millones de euros, lo que 
supone un crecimiento del 4,43 por 100 
mientras que en volumen, las ventas al 
exterior alcanzaron 183.337 toneladas, el 
2,46 por 100 más. Según los datos de la 
Asociación de Exportadores e 
Industriales de Aceitunas de Mesa, la ex
portación a Estados Unidos, Canadá y 
Puerto Rico representó 65.348 tonela
das, el 4,83 por 100 más, aunque el va
lor se mantuvo estable.

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

i H BknV
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5 de diciembre 2003 •p rem io s  de fedeto

NICOLAS NO DESPEJA AUN
SI SE PRESEN TAR Á A  LA R E E LE C C IÓ N

Grupo de Empresas Madrigal, como
Empresa del Año; Antonio Velasco, 
Empresario Individual; Emiliano Madrid e 
Hijos, Empresa de Mayor Proyección 
Nacional; Donna Cocinas, Empresa de 
Mayor Proyección Internacional; Eduardo 
López Martín, Joven Empresario; Elisa 
Vaquero, Mujer Empresaria; Asociación de 
Empresarios de Mazapán de la Provincia 
de Toledo, Organización Empresarial 
Sectorial; Iniciativa para la Promoción 
Económica de Talavera (Ipeta), Institución o 
Entidad Pública o Privada; Jurado Arbitral 
de Castilla-La Mancha, Administración 
Pública o Privada; La Voz del Tajo, Medio de 
Comunicación; Agua de Valtorre, S.A., 
Empresa Más Respetuosa con el Medio 
Ambiente; Contratas La Mancha, S.A., 
Compromiso Empresarial con las Normas de 
Calidad; Cornposystem, Innova 2003; 
Laboratorios Indas, Prevención de Riesgos 
Laborales.

Presumiendo de ser la organización empre
sarial provincial con más representación en 
toda España, ya que están asociadas a 
Fedeto más de 19.000 empresas de las 
32.000 que existen en la provincia, Ángel 
Nicolás tomó la palabra en la fiesta anual de 
Fedeto para felicitar a los galardonados y pro
clamar la lealtad de los hombres de negocio 
toledanos a la Constitución española de 
1978. Era la madrugada del sábado 29 de no
viembre y la séptima edición de los galardo
nes empresariales de Fedeto.

Lo que no hizo Nicolás fue despejar la in
cógnita de si se presentará o no a la reelec
ción como presidente en la asamblea electo
ral que la Federación Empresarial Toledana 
celebrará en la primavera de 2004. Así se lo 
comunicó a los más de 1.000 empresarios 
presentes, a los que aseguró que no había to
mado aún la decisión de si continuaría o no al 
frente de la patronal pasado el mes de marzo.

Los galardonados de este año han sido el

ecos • Fotos: Carlos Monroy

Arriba, Ángel Nicolás, presidente de Fedeto. 
Sobre estas líneas, foto de familia de los pre
miados y los patrocinadores en la séptima edi
ción de los galardones empresariales. Junto a 
estas lineas, Antonio González Gallegos, de 
Telefónica Móviles, entrega el premio Innova 
a Cornposystem. Al lado, la Junta Arbitral de 
Consumo recibe su galardón como adminis
tración pública destacada en la colaboración 
empresarial de manos de Gas Natural 
Castilla-La Mancha.
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El mundo está lleno de retos de futuro.
Para lograrlos NOVOTEC, empresa perteneciente a SOLUZIONA calidad y medio ambiente, reúne la experiencia de más de 20 años de 
actividad ofreciendo servicios de Consultoría, Auditoría y Formación para la mejora de la Calidad, el Medio Ambiente y la Prevención de 
Riesgos Laborales. Esto nos ha proporcionado el conocimiento necesario para ofrecer soluciones líderes, que transforman, que innovan y 
aplican conocimiento, siempre soportadas por la tecnología.

Nuestro compromiso con el conocimiento, la calidad, la innovación y la especialización sectorial han logrado que SOLUZIONA calidad y 
medio ambiente sea líder en su sector.

CONSULTORÍA Y SISTEMAS DE CALIDAD ■ A 
PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES ■ COORDINA 

* TECNOLÓGICOS

N ■ CONSULTORÍA AMBIENTAL ■ INGENIERÍA Y CONTROL AMBIENTAL ■ CONSULTORÍA EN
URIDAD EN OBRAS ■ FORMACIÓN ■ OUTSOURCING ■ CONSULTORÍA VÍA INTERNET ■ SOPORTES

Plaza de Holanda, 3 ■ 45005 Toledo ■ Tel. 925 21 04 21 ■ Fax. 925 21 04 23
compromiso con el conocimiento

www.soluziona.com ■ www.novotec.es

FEDETO ES LA 
ORGANIZACIÓN 
EMPRESARIAL 
PROVINCIAL 
DE ESPAÑA 
CON MAYOR 
PORCENTAJE 
DE ASOCIADOS

Arriba, de izquierda a derecha, Antonio Sánchez Horneros, de Repalsa, entrega su premio a Antonio Velasco; 
Emiliano Madrid, Empresa de Mayor Proyección Nacional y el presidente de Caja Rural de Toledo, Andrés 
Gómez Mora.; el Grupo de Empresas Madrigal recibe su galardón como Empresa del Año de manos del 
representante de Indas; y Miguel Cesteros, de Contratas la Mancha, con el representante de Soluziona 
Novotec. Abajo, de izquierda a derecha, Celedonio Morales, de Soliss, entrega el premio de Mujer 
Empresaria a Elisa Vaquero; el alcalde de Talavera, José Francisco Rivas, recoge el galardón a Ipeta, de 
manos de Miguel Ángel Benita, de Iberdrola; y Pedro Sánchez, delegado de Sanitas en Toledo, entrega el 
premio Prevención de Riesgos Laborales a Indas.

soluziona
calidad y medio am biente
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“ ¡IN TEN TEN  F IC H A R  
I vi i  A J U L I F E R R E R !”

La triste derrota frente al Alcalá demostró por enésima 
vez que el actual CD Toledo no dispone de capacidad 
real para mantener la categoría. No es cuestión ni de 
sistemas ni de arengas más o menos llamativas. El 
verdadero problema es la falta de calidad en un colec
tivo cuyo rendimiento hace tiempo que tocó techo. El 
entrenador saliente, Fernando Calderón, comentó in
cluso a sus más allegados que el equipo había sido 
exprimido, que no había más, y que la única solución 
es la misma por la que algunos llevamos semanas cla
mando, esto es, conceder varias bajas y concretar 
bastantes refuerzos, en definitiva crear un equipo nue
vo. Se trata de un trabajo que debió comenzar hace al
gún tiempo, primero aprovechando las lesiones graves

LA ÚNICA SOLUCIÓN A 
CORTO PLAZO ES CREAR 
UN EQUIPO NUEVO

de Pruden y Edu Benito, así como las dos fichas li
bres que la federación permitía cubrir con futbolistas 
profesionales en paro. Los actuales consejeros deben 
tener muy claro que nadie les critica por confeccionar 
un equipo con tantas carencias al inicio del campeo
nato, sino por la nulidad demostrada para reformarlo. 
Los lamentos de Calderón solicitando refuerzos mien
tras estuvo en el banquillo han tenido continuidad aho
ra con su sucesor, Julián Arguedas. En reunión man
tenida el pasado lunes con el secretario técnico, 
Jacinto Gallego, llegó a pedir por favor que se dialo
gara con Juli Ferrer, defensa central toledano actual
mente en las filas del Torpedo 66. Y lo solicitó con tal 
vehemencia y ardor que no pudieron negárselo. Al pa
recer, Juli Ferrer no quiso fichar este verano, aunque 
es cierto que tampoco se puso empeño suficiente en 
convencerle. Ahora parece dispuesto a reconsiderar 
aquella decisión en la que otros dicen que también tu
vo bastante que ver su propio padre. Sea como fuere, 
Ferrer es mejor central que algunos que están jugan
do como titulares y además tiene futuro. Sería bueno 
recuperarle, al igual que a Yuste si Oliver decide mar
charse el 31 de diciembre como reza en su contrato. 
Son dos futbolistas que debieron formar parte de este 
Toledo desde sus comienzos y cuya ausencia sólo es 
achacable a la intransigencia de Milenium.

Esos fichajes, y algún otro de similares característi
cas, deben complementarse con dos o tres futbolistas 
de plenas garantías para el medio campo y ataque. 
Con ello se lograría reactivar el equipo y “voltear” el 
deficiente estado anímico del vestuario. Arguedas lo 
definió como “resignación y falta de confianza”, pala
bras que demuestran el grado de incapacidad que se 
vive en el entorno del club. Tan mal está la cosa que el 
preparador no dudó en indicar que “si salvo este miu-

a *  i  -  - i  . *,... X 4%•' % % «te % %

ra ya puedo retirarme del fútbol”. Arguedas ha aplica
do en una semana más proclamas y discursos que en 
toda su carrera profesional, pero todo será inútil si no 
llegan los nuevos refuerzos. El problema es que los 
que no realiza directamente Milenium necesitan el 
consenso de todos los consejeros. Está el caso, por 
ejemplo, de Javi Peña. Las negociaciones con el de
lantero centro del Levante las está llevando directa
mente el vicepresidente Manolo Astilleros sin inter
vención directa de la secretaría técnica. Las posturas 
parecían acercarse a pesar de que todo se está ha
ciendo vía telefónica. Sin embargo Astilleros habló de 
“mojarse” el clara alusión al esfuerzo económico glo
bal que demanda de sus compañeros para que la ges
tión pueda tener alguna posibilidad de éxito.

A la hora de excusar la lentitud en la adopción de so
luciones, los dirigentes y técnicos hablan sólo de cues
tiones monetarias: “No hay dinero”, reiteran, sin plan
tearse la conveniencia de rescindir contratos o ceder

ecos #48
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JULIÁN ARGUEDAS PIDE, POR 
FAVOR, A JACINTO GALLEGO
QUE HABLE CON EL DEFENSA

PUNTO DE VISTA

RECHAZO DEL 
TOLEDANISMO

algunos jugadores.
El desastre frente al Alcalá dejó tocado a todo el entorno. Era como 

si se hubieran dado cuenta que la causa está perdida. No entendían 
cómo se podía jugar tan mal y menos sin la garra y chispa que todo 
equipo debe demostrar cuando la situación es tan delicada. Es como 
si se hubiera arrojado la toalla, y ante esto caben sólo dos soluciones: 
O se deja morir o se aplica una cura de urgencia. Esto último es a lo 
que los dirigentes están obligados si no quieren ver como su inversión 
se pierde de la manera más absurda. Realmente no sé a qué esperan 
para dar la orden de iniciar el gran cambio, o mejor que lo realicen ellos 
mismos lejos de Milenium, solos con el entrenador y aquellas perso
nas más o menos cercanas a quienes les duele en el alma el progre
sivo deterioro de un enfermo llamado Toledo.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy

Uno de los principales ejes de cualquier 
proyecto deportivo debe ser siempre la 
apuesta por todo aquello que define las 
señas de identidad de un club determi
nado. Al menos a modo general y en 
igualdad de condiciones, hay que ante
poner lo nuestro a lo foráneo por las ob
vias razones de una mayor implicación y 
conocimiento de todo lo que rodea al 
club y sus peculiaridades. Pues bien, en 
el actual Toledo se han producido mu
chas cosas, entre otras un alejamiento 
progresivo del toledanismo que empezó 
con Boss y que ha acabado de enterrar 
Milenium. Las contrataciones de dos en
trenadores sin apego a la entidad como 
los madrileños Pedro Mesón para el fi
lial y Pedro Calvo para el juvenil A, de
muestran que en este equipo el poder 
de la agencia es tan ilimitado en el capí
tulo deportivo como palpable su descon
sideración hacia los entrenadores tole
danos, tan preparados o más que aque
llos cuyos únicos méritos son facilitar a 
la mencionada agencia el cobro de inte
resantes comisiones (¿hará públicos al
gún día el Consejo de Administración los 
pagos de porcentajes a Milenium?). 
Resulta esclarecedor que las contrata
ciones se realizaran por encima incluso 
de la decisión del coordinador de la ba
se, Guillermo López, partidario de fi
char a David Rodríguez, cuyo nombre 
fue vilmente utilizado con el fin de des
viar la atención y confundir al aficionado 
ya que nunca existió voluntad plena de 
Milenium para contratarlo. No les impor
tó jugar con el nombre y prestigio del 
preparador toledano, como tampoco de
sautorizar al responsable de la base, cu
yo papel ahora es el de no pintar nada 
porque, en el fondo, tanto Guillermo co
mo Jacinto Gallego, secretario técnico, 
son meras tapaderas que esconden la 
otra realidad, la autoridad total de una 
compañía para quien el CD Toledo es 
sólo una vía más de negocio. Y ante to
do esto los empresarios toledanos están 
atados de pies y manos. Milenium es el 
representante del “otro” socio, Canarias 
Investiment, y cualquier decisión depor
tiva deberá contar con su aprobación. 
Harán los nuevos fichajes porque acep
taron ese trabajo probablemente a cam
bio de comisiones. Y cuantos más ficha- 
jes más beneficio. ¿Lo entienden?.

ecos «49

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #446, 5/12/2003.



CCM

EL TALAVERA PERDERÁ A RAMÓN PARA LOS PRÓXIMOS PARTIDOS
El delantero del Talavera CF, Ramón, podría tener rotura 
de fibras. El club ordenó una resonancia magnética para 
salir de dudas y evitar un caso similar al de Carmona, cu
yo retraso en la realización de esta prueba médica supuso 
estar alejado de los terrenos de juego durante excesivo 
tiempo. El que está prácticamente restablecido es Angel 
Mata, futbolista a quien el técnico sigue considerando vital 
en el medio campo del conjunto blanquiazul.

En el seno de la entidad existe tranquilidad relativa des
pués de los dos últimos empates. El punto de inflexión lo 
va a marcar el partido de Palencia, donde para intentar ga
nar habrá que recuperar algo del remate perdido.

5 de diciem bre 2003 ecos «deportes

CROSS DEL CAT: NADIE HIZO
FRENTE AL PODERÍO DE LOS AFRICANOS

\ Üf/Sílf
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La carrera del XXV aniversario del cross del CCM-CAT, 
que a su vez coincidió con la III Carrera de Castilla-La 
Mancha, deparó un dominio total de los atletas africanos, 
infinitamente superiores al resto de los rivales. Nadie pu
do hacer frente al keniano Samuel Kalía y al tanzano 
Damian Chopa, que se marcharon como y cuando qui
sieron ante la admiración del numeroso público presen
te. En la vuelta final al circuito, Kalía dio un fuerte tirón y 
se presentó con unos metros de ventaja sobre su rival en 
la linea de meta, embolsándose los 1.500 euros de pre
mio.

Los atletas de color no encontraron resistencia. Tan 
sólo el toledano Oscar Martín intentó seguir su ritmo al 
inicio de la prueba, pero acabó pagando el esfuerzo y 
hubo de retirarse poco después al no estar totalmente re
cuperado de un fuerte proceso gripal sufrido en las vís
peras de la carrera. Lo demás fue un paseo de los atle
tas extranjeros, cuya forma de correr entusiasmó a todos 
los aficionados. De hecho ha sido ésta la edición más rá
pida en la historia de este cross, que el año próximo vol
verá de nuevo a sus orígenes, es decir, un presupuesto 
modesto y una participación más nacional.

Al final no corrió Iván Galán, que tampoco lo hizo en 
Llodio con vistas a reservarse para el cross de Sonseca. 
El circuito del Parque de las Tres Culturas se encontraba 
en buen estado, aunque algo virado y complicado de se
guir para los espectadores.

El sábado se disputó la carrera de marcha atlética, con 
el triunfo absoluto del murciano Juan Manuel Molina y 
de la catalana Eva Pérez. Molina impuso un fuerte ritmo 
en la última vuelta al bonito circuito de la Avenida de la 
Reconquista y repitió la victoria de la edición anterior.

En la carrera de cross femenino ganó la keniata Emily 
Chebet. La participación general entre la marcha y el 
cross superó la cifra de 900 atletas, al nivel de las mejo
res carreras del campo a través español.

Teo Díaz • Fotos: Carlos Monroy
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a v a n z a m o s  c r e c i e n d o  c o n t i g o .
HAZ DE TU VIDA UN SUEÑO DIFERENTE, LLEVANDO A CABO TODAS 

TUS ILUSIONES, COMPARTIENDO TUS PROVECTOS 

Y HACIENDO REALIDAD TU CALIDAD DE VIDA.

EMPRESA CERTIFICADA 

N° R E G IS TR O  110103

IN F O R M A C IÓ N  TLF: 9 2 5  2 5  4 8  OO
O F I C I N A S  C E N T R A L E S  E N  T O L E D O :

C u e s t a  d e  C a r l o s  v . n ° 9 - 1 °  ( E d i f . A l c á z a r ) 4 - 5 0 0 1  T O L E D O  t l f .: 9 2 5  2 1  5 9  7 0 .  F a x : 9 2 5  2 1  5 7  9 3

REGISTRO MERCANTIL DE TOLEDO al Tomo 173 General. 109 de la Sección 3* del Libro de Sociedades, Folio 52, Hoja 1975, Inscripción 1*. C.I.F.: A-45058666

U n techo de calidad REPALSA 
www.repalsa.com
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R A M O N  SPORT
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•  fútbol sala bargas

CLEBER, MULTADO; CALLE, FUERA
La junta directiva del FS Bargas decidió conceder la baja a Calle y multar a 
Cleber, después del enfrentamiento que ambos mantuvieron en un entre
namiento donde casi llegan a las manos. Calle llegó al conjunto bargueño 
de la mano del anterior entrenador, Fermín Novillo, y su participación ha
bía sido más bien escasa. El club no fichará a nadie en su lugar, toda vez 
que la reaparición de Dioni está cercana. A Cleber se le ha dado, además, 
un toque de atención e irá fuera en el caso de repetir una actitud similar. El 
FS Bargas calificó como “encerrona” el partido de Ocaña, criticando el com
portamiento de un sector de la afición ocañense.

El FS Bargas cosechó la primera derrota 
de la era Dimas Sanguino.
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•  fútbol sala ocaña

C A C H O , EL REY DEL D O B LE  P E N A LTI
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Cacho se ha convertido en el pilar ofensivo del 
FS Ocaña, líder destacado en su grupo.

Cada vez que Cacho coloca el balón para 
el lanzamiento de un doble penalti el gol 
es seguro. El ala-pivot del FS Ocaña se ha 
convertido en un especialista con un por
centaje de acierto fuera de lo normal. El 
pasado sábado conseguía marcar cinco 
goles al FS Bargas, los dos últimos de do
ble penalti y en los últimos compases de 
un partido hasta entonces tenso y equili-

brado. Cacho suma ya 28 dianas y casi la 
mitad han sido conseguidas a balón para
do. Lo suyo es el remate en estado puro, 
el disparo desde cualquier posición...la ga
rantía del gol. Con esos 28 tantos es ac
tualmente el máximo realizador de los tres 
grupos de división de plata del fútbol sala 
español. Su objeto es superar la cifra de 
50, algo que hasta ahora sólo ha sido ca
paz de conseguir su compañero Cosme 
cuando militaba en las filas del FS Olías.

Gracias a los goles de Cacho, el conjun

to ocañense sigue como líder con tres 
puntos de ventaja sobre Levitt y Albacete 
y, lo que es más importante, con siete de 
diferencia respecto al cuarto clasificado, 
su verdadera referencia.

Pero al margen del poderío realizador 
que demuestra Cacho en cada jornada, el 
FS Ocaña es líder por otros motivos com
plementarios. Su confianza es ilimitada, 
sabe leer los partidos y goza de gran sol
vencia defensiva desde la aportación de 
Gustavo, Borrell y Vallejo. De hecho es 
el equipo menos goleado junto al Levitt 
con sólo 35 goles encajados, un dato que 
suele pasar desapercibido pero de una im-

ESTA TEMPORADA 
PUEDE SUPERAR 
LOS 50 GOLES
portancia extraordinaria. Y todo esto sin 
apenas contar con Cosme, lesionado hace 
bastantes jornadas de menisco y a quien 
la indefinición médica le ha mantenido de
masiado tiempo inactivo.

Sin embargo para garantizar la presen
cia en la fase de ascenso el club necesita 
un mero refuerzo. Un jugador de calidad 
contrastada que sirva para dotar al equipo 
de ese plus que equilibre posibles ausen
cias por sanción o lesión. José Prieto, del 
Móstoles, es un objetivo o quizá algún 
descarte del Gestesa Guadalajara.
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•  baloncesto: nyc talayera

El BM Toledo se quedará durante al menos un mes sin el concurso 
de su máximo goleador. Arturo Villarrubia sufrió en Villarrobledo 
un serio problema en los ligamentos del hombro derecho que acon
sejan reposo absoluto durante al menos cuatro semanas. El con
junto toledano no acusó esta ausencia frente al San Francisco 
Javier al que derrotó (29-16) después de superar un inicio desalen
tador, con un parcial en contra de 4-0 en los primeros cinco minu
tos. El equipo sigue líder e imbatido.

El BM Toledo no acusó las bajas y  ganó con claridad.

•  baloncesto: cei-polígono

EL REBOTE FUE 
DE LOS BAJITOS

En la lucha por el rebote es a veces 
más importante ganar la posición 
que disponer de superior altura. 
Algo de esto ocurrió en el derby en
tre el CB CEI y el Tello Polígono en 
el momento decisivo del partido. El 
conjunto local aprovechó su des
ventaja en centímetros con una de
fensa al límite del reglamento que 
provocó dos pérdidas sucesivas de 
balón en el Polígono, decisivas pa
ra la suerte final del encuentro (83- 
79). Fue una defensa dura y agre
siva, también de anticipación, que 
no encontró respuesta en el rival 
pese al buen partido de los dos 
postes, Ramón Sánchez y el jo
ven Alberto López, demasiado so
los en la lucha por los rechaces. Es 
cierto que los árbitros permitieron 
demasiado el contacto, factor que 
el CB CEI leyó mejor sobre todo en

el último minuto al que se llegó con 
empate a 79. En los locales resultó 
decisiva la aportación anotadora 
de “Pol” Rodríguez, bien secun
dado por Víctor Arévalo e Israel 
Rocha. Por contra, el Polígono no 
encontró respuesta desde el ban
quillo al trabajo del quinteto titular 
ya que los suplentes sólo aportaron 
6 puntos.

El partido puso de manifiesto el 
potencial del CEI en su feudo don
de ha ganado los cuatro partidos 
disputados. Sin embargo a domici
lio las cosas son distintas ya que 
ha perdido los tres jugados. Mauro 
Sánchez, entrenador, no encuen
tra explicación a este desfase que 
podría obedecer a la cortedad de la 
plantilla. Tampoco el Tello está fino 
a fuera donde hasta la fecha sólo 
ha ganado en Talavera.

UN T R IP LE  PARA 
LA P E R M A N E N C IA
Es posible que cuando concluya la actual temporada la 
canasta de Pedro Gómez en Albacete frente al CB 
Cinco sea recordada como clave en la permanencia del 
NYC Talavera. A falta de pocos segundos para el final 
del partido, el conjunto albacetense se colocó dos arriba 
con una jugada de cuatro puntos. En la siguiente pose
sión el tiro no entró, pero el NYC recogió el rebote y pre
paró una jugada que Pedro Gómez transformó en el tri
ple salvador a falta de sólo 7 segundos para el final. La 
victoria (72-73) tiene un valor trascendental en la lucha 
del conjunto talaverano por la permanencia al conse
guirla a domicilio y frente a un rival directo.

Al margen de esa canasta puntual, hay que destacar 
el magnífico partido realizado por Fernando Miguel, 
máximo anotador con 25 puntos y unos extraordinarios

PEDRO GÓMEZ 
ANOTÓ UNA CANASTA 
DE ORO EN ALBACETE
porcentajes en el tiro, además de mostrar un alto rendi
miento en defensa. El caso es que la victoria llegó cuan
do el NYC peor lo tenía por los problemas de lesiones y 
laborales de varios componentes de la plantilla. De he
cho tan sólo viajaron 6 jugadores y un júnior. Higínio 
Pulido, preparador técnico, se mostró eufórico por el 
triunfo y destacó el tremendo esfuerzo de cada uno a la 
hora de defender. En este sentido resultaron clave las 
rotaciones efectuadas para conseguir dosificar a los 
hombres con el fin de que llegaran con la suficiente fres
cura a los instantes finales del encuentro.

El NYC Talavera recibirá este fin de semana al CB 
Almagro, otro rival implicado en la lucha por no descen
der y a quien, en el caso de ganar, alejaría en dos victo
rias, todo un mundo en esta categoría.

•  balonmano toledo

ARTURO, UN MES DE BAJA

ecos 953
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RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

“Por las tardes la televisión es un terror, da 
miedo". En estos términos se refería a la 
programación infantil Alfredo Urdaci, direc
tor de los servicios informativos de RTVE. 
Su conferencia, “Televisión e información”, 
la segunda del curso “¿Educan los medios 
de comunicación en la sociedad actual?”, en 
la que aseguró que “la sociedad no se reco
noce en la televisión y eso es la muerte de 
la televisión”; fue seguida con expectación 
por un auditorio repleto de alumnos, la 
UCLM contabiliza cerca de 500 matricula
dos, entre ellos alumnos de la Universidad 
de Mayores de Toledo.

El periodista Fermín Bocos, profesor de

la Universidad Francisco de Vitoria fue el 
encargado de abrir el curso celebrado los 
pasados 27 y 28 de noviembre en el cam
pus universitario de la Fábrica de Armas y 
organizado por la Universidad de Castilla-La 
Mancha y la APTo, la Asociación de la 
Prensa de Toledo, que cerraba la periodista 
María Antonia Iglesias, con una ponencia 
centrada en los procesos electorales y los 
medios de comunicación. Tomás Roncero, 
que definió el periodismo deportivo como 
“una forma de respetar la verdad haciendo 
que la gente disfrute”; Antonio Montero, 
periodista del corazón, que distinguió entre 
la prensa rosa que enriquece y la que sim

plemente se limita a entretener; Francisco 
Perejil, corresponsal de guerra del diario El 
País, que contó como cuando entró en 
Kandahar pensó que “la gente de España 
iba a ser a través de mis ojos como era ese 
país”; y Fernando Olmeda, periodista, edi
tor y presentador de los servicios informati
vos “Fin de Semana” de Telecinco que, ase
guró, “no estamos contra el Gobierno pero 
por sus obras los conoceréis”, fueron otros 
de los periodistas que pasaron por el curso, 
que se completó con la mesa redonda “La 
información de cerca: el reto de los medios 
regionales y locales”, en la que participaron 
periodistas de.la ciudad.

Cerca de 500 alumnos del campus universitario de Toledo participaron en el curso sobre la educación y los medios de comunicación.

PRENSA ROSA, DEPORTIVA, LOCAL,
DE GUERRA, ELECTORAL... A DEBATE
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No acumulable a otras ofertas, válido hasta el 31 de Diciembre de 2003

EN jC.ÜÁDROS Y ESBE¿d.S%Y 10%  EN ENMARCACION
P R lS E N jM N D O  ^ f ^  R E V IS T Air. rasmnífJr WKteaHrfi

Sobre estas líneas, Alfredo Urdaci, director de 
los servicios informativos de RTVE. A la izquierda, 
arriba, Fermín Bocos; abajo, Antonio Montero.
A la derecha, arriba, Tomás Roncero, periodista 
del diario AS; debajo, la mesa redonda de perio
distas de los medios regionales y locales.

En la imagen, Fernando Olmeda, periodista, 
editor y presentador de los servicios informati
vos “Fin de Semana" de Telecinco.

Francisco Perejil, periodista del diario El País 
acercó a los asistentes al curso sus vivencias 
como corresponsal de guerra.

Sobre estas líneas, la periodista María Antonia 
Iglesias, hizo una exposición sobre los procesos 
electorales y los medios de comunicación.

EN MARCACION-CU ADROS 
LAMIN AS-GRABADOS-ESPEJOS
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EL SOROLLA MENOS CONOCIDO
LLEGA AL MUSEO DE SANTA CRUZ

.

"Vista de Toledo" y “Tipos manchegos" son dos de los cuadros de “Sorolla y Castilla", que se colgarán en el Museo de Santa Cruz.

Hacer una exposición singular del Sorolla 
menos conocido, más allá de sus paisajes 
mediterráneos y de Levante fue el objetivo 
que se marcó hace más un año Caja 
Castilla La Mancha. Se iniciaron los prime
ros contactos con el director del Museo 
Sorolla, Florencio Santana, y la Obra 
Social y Cultural de CCM se puso manos a 
la obra. Comenzaba a gestarse la que se
ría la primera exposición sobre “Sorolla y 
Castilla" compuesta por medio centenar de 
obras de uno de los grandes maestros de la 
pintura española de principios del siglo XX, 
“referente del impresionismo especial que 
él dio en llamar luminismo”, según mani
fiesta el director de la Obra Social y Cultural

de CCM, Martín Molina.

MÁS CUADROS PARA TOLEDO
Desde el 11 de diciembre y hasta el 25 de 
enero, el Museo de Santa Cruz de Toledo 
acoge, además de los 50 cuadros sobre 
paisajes naturales, ciudades emblemáti-

DEL 11 DE DICIEMBRE 
AL 25 DE ENERO, 
“SOROLLA Y CASTILLA” 
MUESTRA EN TOLEDO 
20 NUEVAS OBRAS

cas, vistas y paisajes de Toledo -hasta 15- 
y personajes típicos manchegos, cedidos 
en su totalidad por la Fundación Museo 
Sorolla, una veintena de obras de Joaquín 
Sorolla y Bastida, que poco tienen que ver 
con Castilla. A través de estos nuevos cua
dros sobre paisajes de otras regiones es
pañolas, puede observarse la evolución del 
pintor, de sus luces y de su técnica, desde 
el paisaje casi romántico de La Albufera, a 
las representaciones sintéticas de San 
Sebastián correspondientes a su última 
etapa. CCM pretende que sea la exposi
ción de estas Navidades, no sólo para los 
toledanos, la entidad financiera también es
tá promocionando la muestra en Madrid.

M AS A LLA  DE C A S TILLA -LA  M AN C H A
Toledo es el último destino de la exposición de Sorolla dentro de Castilla-La Mancha. Las an
danzas de la faceta menos conocida del pintor valenciano comenzaron el pasado mes de ma
yo en Talavera de la Reina, para seguir, después del verano, en Cuenca, donde sin duda esta 
ha sido “la exposición más importante del año” , asegura el director de la Obra Social y Cultura 
de Caja Castilla La Mancha, Martín Molina. La muestra llega a la capital regional procedente 
de Ciudad Real. “A Albacete no se ha llevado porque en 2002 acogió una exposición sobre 
Sorolla paisajista”, apunta Molina. Pero aquí no termina la muestra. Caja Ávila ha manifestado 
su interés porque después de Toledo, Sorolla viaje por Castilla y León.
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EL VIAJE FIN DE CARRERA
_E UN DESNUDO

Los “masajistas" del tercer curso de Fisioterapia de Toledo.

No es un desnudo cualquiera. El calendario ideado por los alumnos de 
cuarto curso de Ciencias del Deporte del campus de Toledo está cargado 
de ingenio y buenas intenciones. El fin: financiarse el viaje fin de carrera 
que quieren realizar a Túnez, justifica cualquier medio. Un total de 43 fu
turos licenciados, “menos de la mitad de cuarto”, apunta Alfredo Arija, 
uno de los promotores de tan particular iniciativa, han participado en un 
proyecto que partió de sus predecesores. Los licenciados del año pasado 
ya realizaron unos calendarios para los que prestaron su palmito. 
Partiendo de la misma idea, de la que vendieron cerca de 1.600 ejempla
res, este año se ha realizado una primera edición de 2.000. 
“Comenzamos a prepararlo a principios de octubre”, manifiesta Arija. 
Desde entonces han pasado dos meses entre preparativos, organización, 
búsqueda de patrocinadores y posados, en el Pabellón de la Fábrica de 
Armas. El resultado podrá verse en las próximas semanas, cuando salgan 
a la venta los calendarios, “uno de chicas y otro de chicos”, con un mar-

ecos 058

MAS “ DIAS DEL 
MASAJE” PARA DESPUÉS 
DE LOS EXÁMENES
No se sacan mucho dinero por sesión pero están en
cantados de poder mostrar a sus “pacientes” lo que 
más les gusta hacer: masajes. Por eso aunque las que 
vienen “son muy malas fechas” , asegura Daniel 
Santacruz, delegado de tercero, cuando pasen los 
exámenes de febrero, los alumnos del último curso de 
Fisioterapia del campus de Toledo no descartan con
vocar nuevos “Días del Masaje” , no sólo en la sala de 
prácticas de la Fábrica de Armas, que les cede la 
Universidad de Castilla-La Mancha, sino en algunas de 
las principales poblaciones de la provincia.
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Toledo
Lugar:

Pasco de Rccaredo 

Horario:
De 11:00 a 21:00 h.

INAUGURACIÓN: 
Día 5 a las 12:00 h.

www.asc-feriarto.com

Feria P rovincia l de

ARTESANÍA

El M ejor Regalo

Del 5 al 8 de Diciembre

l »  ASOCIACIÓN PROVINCIAL 
S  DE TOLEDO 

DE GREMIOS DE ARTESANOS 
DE CASTILLA-LA MANCHA

Junta de Comunidades de

Castilla-La ManchaCCMexorno, a u c o . o c

coleoo

cado contenido deportivo y un pizca de erotismo, que podrán 
adquirirse al módico precio de tres euros.

OTRO MEDIO PARA EL MISMO FIN
A Túnez quieren ir también ios alumnos de tercer curso de la 
XIII promoción de Fisioterapia, que han optado por sacarse un 
dinerillo con la voluntad de los “pacientes” que deciden poner
se en sus manos. La Fábrica de Armas Toledo, donde volve
rán a “pasar consulta” el próximo 11 de diciembre; lllescas y 
Sonseca, “uno de los escenarios más multitudinarios”, han 
acogido hasta la fecha los tres “Días del Masaje”, con los que 
de paso quieren “acercar la profesión a la sociedad”, asegura 
el responsable de esta iniciativa, Daniel Santacruz.

Un total de 43 alumnos del último curso de Ciencias del Deporte 
han participado en la elaboración de estos particulares 

calendarios. Ellas han sido más recatadas que ellos.

inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #446, 5/12/2003.



M A R Í A  JO S É  R U B I O María José Rubio

“Madrid, 19 de diciembre de 1851. La reina Isabel II pasea por las galerí
as del palacio real acompañada por sus damas. Camina con lentitud, 
pues está embarazada de nueves meses de su segundo hijo y, a pesar 
de su actitud serena, el ambiente que le rodea es de gran inquietud'. Son 
las primeras líneas de "La Chata”, el libro con el que María José Rubio 
pretende desterrar la imagen superficial de la que hasta ahora ha sido pri
sionera Isabel de Borbón, la infanta más carismática de la historia de 
España: nieta, hija, hermana y tía de reyes, que nunca ambicionó la 
Corona. Mucho han heredado de ella, asegura la autora, los miembros de 
la Familia Real actual, que tienen por delante “el reto del futuro matrimo
nio del Príncipe de Asturias”.
•  ¿Qué aspectos desconocidos de Isabel de Borbón descubre el li
bro?
“La Chata" fue un personaje con bastante relevancia política, tenía las 
ideas muy claras sobre lo que debía ser la Monarquía. Fue el referente de

la Familia Real en tres generaciones. En el reinado de 
Alfonso XII fue el primer miembro de la realeza que regresó 
del exilio, por indicación de Cánovas del Castillo. Su papel co
mo princesa de Asturias fue entonces importantísimo. Sus 
aportaciones ayudaron muchísimo al mundo de la cultura.
•  ¿Qué ha heredado de la protagonista la Familia Real ac
tual?
El rey Juan Carlos y sus hermanas, las Infantas, tienen bas
tante de ella, su carácter espontáneo, su simpatía y, al mismo 
tiempo, su dignidad real.
•  ¿Cree que corren buenos tiempos para la Monarquía 
española?
Creo que sí; la Monarquía tiene el reto del futuro matrimonio 
del Príncipe de Asturias. Es una novedad. Creo que puede 
ser una renovación, para bien.

Inmaculada Sánchez

>60

L a  ' C h a t a

Nació en el seno de una de las familias con mayor proyección 
en los negocios del país, “Aceites Toledo”, una empresa señe
ra en el sector, cuya seple está ubicada en Los Yébenes, pero 
se decantó por la literatura porque desde siempre le apasionan 
“las bibliotecas y los archivos, la historia y la investigación”. 
Tras publicar numerosos artículos, catálogos de exposiciones 
y libros, dos de ellos relacionados con la Casa Real española, 
María José Rubio acaba de publicar “La Chata”, editado por 
“La Esfera de los Libros” , una biografía de la infanta Isabel de 
Borbón, que ya va por la segunda edición.
•  Viene de una familia de tradición empresarial, pero ha di
rigido su vida profesional hacia la literatura...
Desde siempre he tenido mucha vocación por la historia y por 
la investigación. Me apasionan las bibliotecas y los archivos, 
aportar perspectivas nuevas de los personajes. Después, 
cuando el libro está en la calle, recibes una gran aportación de 
los lectores.
•  “La Chata” es su tercera publicación sobre la Casa Real. 
¿Lo tuvo claro desde el principio o un libro llevó a otro?
Me he ido decantando por la Familia Real española porque es 
una parte muy interesante de la historia de la que queda mu
cho por escribir.

5 de diciembre 2003 ecos •sociedad

HISTORIADORA Y AUTORA 
DEL LIBRO “LA CHATA"

“SIEMPRE HE TENIDO MUCHA 
VOCACIÓN POR LA HISTORIA 
Y LA INVESTIGACIÓN”

“LA MONARQUÍA TIENE EL RETO 
DEL MATRIMONIO DEL PRINCIPE”
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JIMENEZ DE GREGORIO Y SU “MERITO AL TRAB,

LA BODA DEL “REY” DE LOS DEPORTISTAS TOLEDANOS
La parroquia toledana de San Andrés fue el escenario escogido por el subcam
peón del Mundo de Maratón, Julio Rey, para celebrar su enlace matrimonial con 
la atleta gallega Vanesa Veiga. A la ceremonia, celebrada el pasado sábado 29, 
asistieron además de familiares y amigos de la pareja, rostros conocidos como el

K--'
;

Antonio y Felisa compartieron con sus compañeros del asilo de las 
Hermanitas de los Pobres de Talavera sus bodas de oro. Sor Teresa fue la 
encargada de organizar un festival en el asilo para que el longevo matrimo
nio festejara, por todo lo alto, sus cincuenta años de casados.

Fue el primer concierto ofrecido en el recién reabierto Museo Sefardí. Emil 
Zriham, uno de los cuatro contratenores mejores del mundo y en su niñez en 
Marruecos, convirtió la Sinagoga del Tránsito en un "puente espiritual”para unir 
un mundo enfrentado. Todo un festival de ritmos árabes, judíos y españoles.

Fernando Jiménez de Gregorio recibía, el pasado domingo 30, la Medalla de 
Plata al Mérito al Trabajo, de manos de la delegada del gobierno en Castilla-La 
Mancha, Encamación Naharro, durante la sesión solemne convocada por la Real 
Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo. Un motivo de celebra
ción al que se sumaba su nombramiento “sorpresa” como académico de honor.

El Puente de San Martin fue el primero de los escenarios toledanos es
cogidos para la grabación de un video clip con el que el equipo de "Zona 
Disney" felicitará la Navidad a los espectadores de TVE y el Canal 
Disney. La próxima semana podría estar listo este video navideño y to
ledano en el que no faltarán ni los Reyes Magos ni Papá Noel.

del director general de Deportes, Francisco Javier Martin del Burgo.
Julio, de 31 años, y Vanesa, de 24, sellaban asi una relación que se hacía ofi

cial en 1999. La luna de miel, que la pareja de deportistas tiene planeado hacera 
Tailandia, tendrá que esperar hasta después de los Juegos Olímpicos de Atenas. 
De momento, disfrutan de sus primeros días de casados en Andorra.
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Araceli Martín Gay
SECRETARIA GENERAL DE LA FEDERACIÓN 
EMPRESARIAL TALAVERANA (FEPEMTA)

D N I
Con 27 años, Araceli Martín Gay fue la 
primera mujer en el Consejo de 
Administración de Caja Toledo y es la úni
ca que participa en las reuniones de la 
Ejecutiva de la Federación Empresarial 
Talaverana (Fepemta), de donde es se
cretaria general desde abril, cuando susti
tuyó en el cargo a Alejandro Bermúdez 
porque éste se embarcaba en la candida
tura "popular”. Araceli Martín, la maestra 
por estudios y vocación que hace dos dé
cadas fue fichada por Bermúdez como 
auxiliar administrativo de Fepemta, tiene 
43 años, un marido cuasitoledano (“los to
ledanos, en general, son muy majos, aun
que los que son excepción se las traen") 
y dos hijos. Procura pasar desapercibida 
“porque aunque muchos no se lo crean, 
soy muy tímida y vergonzosa”, pero últi
mamente no lo consigue, ya que el en
frentamiento entre la patronal y el 
Gobierno de Rivas por el híper le obliga a 
salir a la palestra más de lo que quisiera.

La última vez que lo hizo fue al enviar 
un e-mail a los medios de comunicación 
reproduciendo un documento en el que 
se implica a Eroski en la trama de finan
ciación de ETA. “No lo hice sin querer, si
no impresionada por lo que decía el e- 
mail que me envió un amigo (que resultó 
ser el marido de una concejal socialista 
de Talavera), limitándome a reenviarlo”.

•  ¿Está en la Secretaría de Fepemta reservando el puesto a Alejandro Bermúdez 
para cuando dé fin a su aventura política, tal y como dicen algunas malas lenguas?
Yo estoy en el cargo que estoy desde abril, pero casi todas las funciones las llevo de
sempeñando desde hace años, cuando fui nombrada gerente y vicesecretaria general de 
la Federación. No reservo el puesto a nadie, aunque lógicamente no sé hasta cuando 
ejerceré como secretaria general. Ni me lo he planteado
•  Unos le atribuyen el papel de “mujer de paja” y otros creen que ejerce de “dama 
de hierro”. ¿Por qué no suele haber términos medios para juzgar a las mujeres que 
ostentan un cargo de cierta responsabilidad?
Efectivamente, en esta sociedad machista a las mujeres que destacan se les marca con 
estereotipos o con sambenitos. Yo, además, tengo el hándicap de ser rubia, pero no ru
bia de bote sino de nacimiento. Entonces, resulta que las rubias tienen que ser tontas, y 
yo estoy en el sitio ideal, en el momento ideal y con el pelo ideal para ser tonta de rema
te. Pero también los hay listillos y maliciosos; y éstos piensan que no debo ser tan tonta, 
concluyendo que lo que soy es muy retorcida, calculadora y maquiavélica. Lo que no pue
do ser es lo que realmente soy: una mujer trabajadora, luchadora y valiente, que se ha 
atrevido a meterse en un mundo de hombre y en un jodio pueblo en el que “el qué dirán”, 
que a mí me importa un bledo, puede hacer estragos.
•  Ya que habla de estragos. ¿De verdad va a propiciarlos Fepemta con el híper?
En el tema del híper, Fepemta es la gran incomprendida. Hoy he archivado una viñeta 
que refleja perfectamente la situación: ellos (el Ayuntamiento) son los asesinos, pero no
sotros quedamos como los malos por haber llamado a la Policía.
•  ¿Pulsaría usted el botón que activase la explosión de la dinamita si finalmente 
Fepemta pudiera dinamitar el centro comercial?

“RECONVERTIRÍA EL HÍPER EN UN 
ALBERGUE PARA MUJERES MALTRATADAS”
No creo que me temblase el pulso, si es a lo que se refiere. Pero Fepemta no está a fa
vor de la destrucción. Lo que más nos gustaría es reconvertir el centro en algo útil. Por 
ejemplo, sería un precioso albergue para mujeres maltratadas o para inmigrantes.
•  ¿Qué posibilidades hay de lograr un diálogo que acabe con esta situación? 
Todas. Nosotros estamos abiertos al diálogo, siempre que se haga sin puñaladas por la 
espalda ni maniobras a escondidas. Pero son ellos los que deben mover ficha, ya que a 
nosotros la situación actual, con un edificio parado por orden judicial, no nos parece mal, 
ya que no perjudica a los intereses de los empresarios de Talavera, que son, en definiti
va, nuestros asociados, y a los que servimos según lo que ellos mismos nos dictan.
•  ¿Cree que la mayoría de los empresarios de Talavera están en contra del híper? 
Creo lo que los asociados han mantenido desde que en 1979 se suscitó el asunto del hí-

“LETIZIA ORTIZ, INADECUADA PARA
•  Diga lo primero que se le ocurra sobre...
Jesús García-Moya: La persona más íntegra que he conocido. Podrá ser o no un poco 
bruto a la hora de llamar a las cosas por su nombre, pero en honradez y honestidad no 
le gana nadie.
José Bono: Es la demagogia personificada, pero también es profesional de la política 
como hay pocos, y en esa segunda faceta reconozco que le admiro.
Carmen Riolobos: Reúne tres virtudes: es mujer, trabajadora y eficiente.
Florentino Carriches: Un traidor que ha traicionado a todos, incluso a su familia.
Tirso Lumbreras: No se me ocurre ninguna definición que no pueda ser considerada

ecos #62
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“ESTOY EN UN JODIO PUEBLO EN EL QUE
EL QUÉ DIRÁN PUEDE HACER ESTRAGOS”

SV.8ÍA3*

A EL PAPELÓN ASUMIDO”
insulto, por lo que prefiero no definirle.
Alejandro Bermúdez: Lúcido pensamiento y ágil entendimiento. 
José Francisco Rivas: Es como Bono pero sin el “como", ya que 
de él diría lo que he dicho de Bono, pero sin la segunda parte. 
Letizia Ortiz: Es una buena profesional, pero me parece que es 
inadecuada para el papel o papelón que ha asumido.
José María Aznar: Es una muestra de buen gobierno.
Mariano Rajoy: Espero que esté a la altura de las circunstancias 
que ha creado su predecesor.

per. El clamor en contra del híper ha sido siempre unánime.
•  La otra patronal provincial, Fedeto, no mantiene esa mis
ma postura. ¿Queda alguna posibilidad de que las dos fede
raciones aúnen esfuerzos y eviten su actual desencuentro?
Ha habido tres serias intentonas de “reencuentro”, pero no han 
fructificado porque, tras las buenas palabras, Fedeto siempre 
quiere imponer una absorción pura y dura. Su última propuesta 
fue de lo más psicodélica: querían que nos quedásemos sin so
cios, sin cuotas y sin personal, manteniendo sólo una Directiva. 
Y no podemos pasar por ese aro, por mucho que se busquen sa
lidas particulares para los directivos de la Federación.
•  ¿No tiene la sensación de que Fepemta se está convirtien
do en la mosca cojonera de las administraciones públicas? 
Que yo recuerde, y ya llevo 20 años en esta casa, Fepemta ha 
sido siempre la única organización realmente independiente de 
Talavera y ya sabemos que ser de verdad independiente supone 
que, más tarde o más temprano, los partidos que mandan, que 
son dependientes de sus propios patronos, terminan molestos 
con los que no acatamos sus directrices ni las de sus patronos.
•  ¿En qué se reconoce patosa?
A la hora de explicarme en público.
•  ¿En qué renuncio le pillarían si le grabasen con cámara 
oculta?
Dando una calada a un cigarro. He dejado de fumar, pero hay ve
ces que no puedo evitar caer en la tentación.
•  ¿Qué lleva habitualmente en el bolso?
De todo. El móvil, pañuelos de papel, laca, cremas y útiles de ma
quillaje, etcétera, además de un rosario que compró en Fátima.
•  ¿Todos somos prostitutos/as porque, de una forma u otra, 
acabamos vendiéndonos?
Creo que la gente en general no se vende. Otra cosa es que a 
veces no sabemos decir que no y parece que decimos que sí.
•  ¿Usted tiene precio?
Espero que no, pero tampoco me han ofrecido lo suficiente para 
demostrarlo.

“NI HE CONTRATADO A UN GIGOLÓ 
NI HE IDO A VER A LOS BOYS’
•  ¿De qué está especialmente harta?
De que las batallitas externas nos impiden dedicar todo nuestro 
tiempo y esfuerzos a resolver las cuestiones federativas.
•  ¿Dónde está Bin Laden?
Puede que hasta sea el vecino de abajo.
•  ¿Y Sadam Husein?
Lo mismo, salvo que en este caso nos costará más saber si es él 
o alguno de sus dobles.
•  ¿Conoce algún mote que le hayan puesto?
Bastante tenía con ser “la hija de la maestra”, lo que me impidió 
durante muchos años integrarme en el ambiente de la clase.
•  ¿Ha contratado alguna vez un gigoló?
No. No he tenido la necesidad.
•  ¿Ha asistido alguna vez a un espectáculo de boys?
Tampoco.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña
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EL T R IU N F O  DE 
U N A C O M E D IA
Una de las comedias más entretenidas y divertidas de los últimos 
años sigue en cartelera. “Días de fútbol” se ha convertido por méri
tos propios en una de las grandes películas de la temporada. Sin 
muchas pretensiones, la cinta encaja en la mayoría del público que 
pasa casi dos horas con la carcajada en la boca. El “invento” es 
obra de David Serrano (director y guionista) y debe mucho a “Al otro 
lado de la cama" de la que también fue guionista. Para que todo sa
liera redondo el elenco de actores lo borda, ahí están: Alberto San 
Juan, Ernesto Alterio, Natalia Verbeke, Pera Ponce, Fernando 
Tejero, Roberto Álamo, María Esteve y Luis Bermejo.
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Vier. 5, sáb. 6, dom. 7 y lun. 8. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Mari. 9, miér. 10 y juev. 11. Pases: 19:30 y 22:30

"MÁSTER a n d  c o m m a n d e r
Vier. 5, sáb. 6, dom. 7 y lun. 8. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Mart. 9, miér. 10 y juev. 11. Pases: 19:30 y 22:30

SALA 8

TAL A V E R  A
Cinebora SALA 1
BUSCANDO A NEMO
De sábado 6 a lunes 8. Pases: 16:30, 18: 40, 21:00 y 23:00 
De martes 9 a jueves 11. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

S.W.A.T. LOS HOMBRES DE HARRELSON
De sábado 6 a lunes 8. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00

SALA 3
. TIME UNE

De sábado 6 a lunes 8. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00 
De martes 9 a jueves 11. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SALA 4
LOONEY TUNES
De sábado 6 a lunes 8. Pases: 16:30, 18:40 y 21:00 
De martes 9 a jueves 11. Pases: 17:30 y 20:15

CARMEN
De sábado 6 a jueves 11. Pases: 23:00

SALA 5
MASTER AND COMMANDER
De sábado 6 a lunes 8. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00 
De martes 9 a jueves 11. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SALA 6
LO VE ACTUALLY
De sábado 6 a lunes 8. Pases: 17:00 y 20:00 
De martes 9 a jueves 11. Pases: 17:30 y 20:15

CABIN FEVER
De sábado 6 a jueves 11. Pases: 23:00

HOMBRES DE
Vier. 5, pases: 21:45 / Sáb. 6, pases: 19:15 y 21:45 / Dom. 7, pases: 16:45,19:15 
y 21:45 / Lun. 8, pases: 16:45,19:15 y 21:45 / Mart. 9 y miér. 10, pases: 21:00

SALAB
DIAS DE FUTBOL

Vier. 5, pases: 22:00 / Sáb. 6, pases: 19:30 y 22:00 / Dom. 7, pases: 17:00,19:30 
y 22:00 / Lun. 8, pases: 17:00,19:30 y 22:00 / Mart. 9 y miér. 10, pases: 21:15

ACCION EN LA VUELTA 
DE LOS HOMBRES 
DE HARRELSON

Fue durante la década de los 80 una 
de las serles televisivas más segui
das en España y ahora llegan a la 
gran pantalla como uno de los gran
des estrenos de cara a las 
Navidades. “S.W.A.T. Los hombres 
de Harrelson” son lo mejor de los 
mejor, la élite de las fuerzas de la 
Ley, que han sido reclutados para la 
misión más peligrosa de sus vidas.
Dos de los miembros de los S.W.A.T. 
fueron expulsados del equipo a cau
sa de una controvertida decisión que 
tomaron durante un robo con rehe
nes, pero les llega una nueva opor
tunidad cuando se forma un nuevo 
equipo que cuenta con ellos. Tras 
semanas de duro entrenamiento físi
co, el nuevo S.W.A.T. entra en ac
ción rápidamente cuando un impor
tante jefe de la droga ofrece 100 mi
llones de dólares de recompensa a 
cualquiera que pueda librarle de la 
custodia de la policía. Mientras lo es
coltan fuera de Los Ángeles y lo de
jan en manos de los Federales son 
perseguidos por una banda bien ar
mada de mercenarios sin escrúpulos.

La versión cinematográfica de Los Hombres de Harrelson sigue la moda de 
llevar al cine afamadas series para la televisión; la más reciente, la de “Los 
ángeles de Charlie”, fue un buen éxito en taquilla y un fiasco para la crítica. 
En esta ocasión encontramos lo que se podía ver por la tele hace 20 anos pe
ro a lo bestia. Mucha acción, efectos especiales por un tubo, adrenalina, unos 
malos muy malos y un buen rato para el entretenimiento sin demasiadas pre
tensiones.

Cmtaímaó
HNCS. C A S  A ÑAS. ¿i
C / Valdecelada, 3.
Polígono Industrial. TOLEDO. 
Tfno.: 925 23 22 17.

Carpintería de Aluminio  
Persianas de todo tipo  
Accesorios 
M am paras de Baño 
Reparaciones en General 
Frentes de A rm ario  a m edida
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GONZALEZ-SEPULVEDA 
REFLEJA EL INTERIOR 
DE TOLEDO
Del 10 al 20 de diciembre, el artis
ta toledano Eduardo González- 
Sepúlveda expone, en la Cámara 
de Comercio de Toledo, "Reflejos 
del interior en el día y la noche", 
una colección de óleos y acuare
las sobre diferentes perspectivas 
de la capital regional. La muestra 
estará abierta al público de 12 a 
14 horas y de 18 a 21 horas, de lu
nes a sábado.

Maribel Verdú, Juanjo Artero, 
Cristóbal Suárez y Beatriz Santana
dan vida a Martha, Adam, Toni y 
Jenny, los protagonistas de “Por 
amor al arte”, la obra que la compa
ñía “Por 2” representará el viernes 5, 
a las ocho y media de la tarde; y el 
sábado 6, en dos funciones, a las sie
te y a las diez de la noche. Una co
media inteligente y con una agresivi
dad nada moralista, en la que cuatro 
seres humanos empiezan a sentir el 
dolor de enfrentarse a ellos mismos a 
partir de situaciones cotidianas de ra
biosa actualidad.

El domingo 7, por su parte, será la 
compañía “Aracaladanza” la que 
ponga en escena la obra “Maletas”, 
dirigida por Enrique Cabrera, será 
en sesión única, a las cinco de la tar
de. Un hombre cualquiera llega a un 
aeropuerto cualquiera y busca su 
maleta. La única que está vacía.

‘Maletas", el domingo 7 a las cinco de la tarde.

En la imagen, uno de los lienzos que 
Santiago Garci muestra en Caja Rural.

Fomentar el placer y el anhelo por la 
pintura fue uno de los objetivos que 
impulsó a los componentes del co
lectivo de arte “Cuba-2” a llevar una 
selección de sus óleos, realizados 
en el taller del pintor Luis Acosta a 
la Sala Velázquez de Caja Rural. 
Con predominio del paisaje sobre el 
bodegón, escasez dé conceptos, es
cenas campestres e inagotables vi
siones de Toledo, los 14 miembros 
de “Cuba-2” muestran al público el 
resultado de su esfuerzo. La muestra 
podrá visitarse hasta el 6 de diciem
bre, en horario de 19 a 21 horas, al 
igual que la exposición de pinturas 
que, entre la sencillez y la nostalgia, 
Santiago Garci muestra en la Sala 
Greco de Caja Rural; y la muestra de 
de J.M. Escobar, instalada en la 
Sala Picasso.

LAS “IMPRESIONES”
DE EUGENIO FERNÁNDEZ
“Sus paisajes son paisajes del alma, sus bodegones tienen ¿ 
ese raro equilibrio horizontal que Eugenio mantiene en el di- x  
bujo, y en sus motivos religiosos se aprecian los velos trans- ' \ ' y  
parentes de eternidad". Así define el escritor Cipriano García V: 
Lubén la obra de Eugenio Fernández, que del 8 al 20 de di- 
ciembre se exhibe en Caja Rural de Toledo. Desde 1980 es- . v  
te pintor autodidacta toledano lleva realizando exposiciones 
por todo el país. La Galería de Arte Gaudí de Madrid, la 
Galería Venancio de la Talavera de la Reina y el Museo Jesús •' . 
Otero de Santillana de Mar han acogido este año sus obras.
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irresistible

Para conseguir esta fantástica vajilla de 19 piezas sólo 
tienes que venir a tu oficina de Caja Castilla La Mancha, 
incrementar el saldo de tu Libreta de Ahorro, Cuenta 
Corriente o Libreta Verde desde 3.000* euros del 5 al 23 
de Diciembre y mantenerlo como mínimo 120 días. 
Da un toque de estilo a tus comidas.

•Ingreso en efectivo o con talón de otro Banco o Caja. El ingreso permanecerá indisponible durante 120 dias naturales (T.A.E. 1 ,95% ) .  
Promoción limitada a 35 OOO unidades. Máximo 2 vajillas de 19 piezas por cliente Bases de la promoción en oficinas de Caja Castilla La Mancha, CCM
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•■nestro futuro
k  Constitución nos abrió las puertas

ld¡ y  supimos asumir nuevos retos,
aprendimos a volar, y  desde entonces no paramos de crecer, 

de abrir nuevas vías, flUCVOS CCWliflOS;
por eso ahora: “somos d u e ñ o s  d e  n u e s t r o f u t u r o ”

u n a  R E G I Ó N  á constitución fuerte

Castilla-La Mancha
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de la  Constitución
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